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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,08

Cotação EURO - REAL

R$ 5,53

Gasolina

R$ 6,77

Diesel comum Etanol 

R$ 5,29 R$ 4,57

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 31º
Min. : 17º

A Escola de Saúde Pública do Estado de Mi-
nas Gerais (ESP-MG) e a Secretaria de Estado de 
Saúde de Minas Gerais (SES-MG) concluem, em 
abril deste ano, as oficinas tutoriais de formação 
da 1ª onda de expansão do projeto Saúde em 
Rede para 142 municípios, sendo 10 do Norte de 
Minas.

O Grande Jaraguá já se prepara para uma das 
festas religiosas mais tradicionais da região, agora 
mais próxima do “antigo normal” antes da pan-
demia de Covid-19: a Festa de São José, patrono 
da Igreja. Realizada todo mês de março pela Paró-
quia Sagrada Família de Montes Claros, este ano 
os festejos acontecem entre os dias 17 e 18, 19 
missa solene. 

Com o objetivo de oferecer cursos 
de pós-graduação e especialização na 
área da saúde, a Santa Casa Montes 
Claros firmou parceria com um dos 
maiores grupos de faculdade de me-
dicina do país: a Ipemed Afya Educa-
cional. “Nosso foco é viabilizar mais 
conhecimento e qualificação profis-
sional, uma vez que o aperfeiçoamen-
to profissional é essencial para o mer-
cado de trabalho”, explica o diretor 
de RH e Administrativo do hospital, 
Alex Fabiano Rocha Vieira. 

Grupo de Estudos da 
Unimontes debate os 90 
anos da conquista do 
voto feminino
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Primeira etapa de 
expansão do programa 
atende 10 municípios do 
Norte de Minas

Santa Casa Montes Claros firma 
parceria para oferecer 
pós-graduação

HSC/ DIVULGAÇÃO

Grande Jaraguá se 
prepara a festa de São 
José

Dia Internacional da
8 de Março Mulher Símbolo de força 

e determinação, por isso 
merece respeito, amor e dedicação

DIVULGAÇÃO

O deputado estadual Zé Reis, do Podemos, recebeu o convite da 
Colônia dos Pescadores de São Francisco para ser padrinho dessa 
categoria, que é formada por mais de 4 mil pessoas. O deputado se 
reuniu com os pescadores, em evento realizado domingo, na sede da 
Colônia dos Pescadores, quando recebeu do presidente e vereador 
João Lima Souza e dos vereadores José Delvan Caires da Silva, do 
Podemos e o ex-vereador Alemão.

Deputado Zé Reis recebe 
convite para ser padrinho dos 
pescadores

SAÚDE 7

DIVULGAÇÃO 

EDUCAÇÃO 9

O Estado publicou o Decreto de Utilidade Pública para a Alça Sudeste 
(BR-135/ Trevo do Exército) e Alça Nordeste (BR-251/ Estrada da Produção), 
conforme publicação no Diário Oficial do dia 3 de março. O próximo passo 
agora é finalizar os custos da obra e fazer o aditivo entre Governo de Minas 
e Eco135. 

REGIONAL 5

O prefeito de Pirapora Alex Cesar 
assinou hoje a Ordem de Serviço para 
a reforma da Unidade Básica de Saúde 
(UBS) Carlos Alberto Rodrigues Alves, 
no bairro Nossa Senhora Aparecida. 
A reforma custará cerca de R$ 77 mil 
e beneficiará diversas pessoas, pois 
além de atender a comunidade do 
bairro Aparecida.

Pirapora libera reforma estrutural da UBS do 
bairro Aparecida
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A atividade de empreender no 
Brasil é uma das mais difíceis do 
mundo. O ambiente de negócios 
do Brasil é um dos mais desafia-
dores, sendo que o Brasil ocupava 
a posição 124, de um total de 190 
Países em facilidade para se fazer 
negócios, segundo último rela-
tório Doing Business do Banco 
Mundial do ano de 2019. A difi-
culdade reside principalmente no 
complexo sistema tributário, na 
insegurança jurídica e no difícil 
acesso ao crédito e serviços finan-
ceiros pelos empreendedores.

E são justamente os empreen-
dedores que fazem a economia 
girar, gerando empregos, ren-
da e impostos. São as pequenas 
empresas que mais empregam, 
por exemplo. Os pequenos em-
preendedores, em especial, são 
submetidos às complexas regras 
tributárias e de negócios que tor-
na o fardo mais difícil de carregar. 

É paradoxal que o País jogue uma 
carga tão grande nas costas de 
quem já carrega o País nas costas.

Mas esse cenário está mu-
dando. “A tecnologia vai fazer as 
mudanças que as ideologias não 
conseguem fazer”. Essa frase não 
tem dono, mas é perfeita para o 
momento. A onda de digitaliza-
ção que está acontecendo, neste 
exato momento, é totalmente a 
favor dos empreendedores. Mas é 
preciso ter a cabeça aberta e saber 
surfar. Do contrário, aqueles que 
resistirem, ficarão presos num 
tempo que não existe mais e suas 
empresas vão ficar ineficientes e 
sucumbir.

A Razonet Contabilidade Di-
gital tem justamente a missão 
de “Acelerar o sucesso do em-
preendedor”, com o uso intenso 
de tecnologia para simplificar 
aquilo que o governo complica. 
Automatizando processos, com 

pesada tecnologia, sobra muito 
mais tempo para os contadores e 
especialistas da Razonet prestar 
um atendimento humanizado de 
altíssima qualidade aos empreen-
dedores naquilo que interessa: os 
negócios.

Nessa mesma lógica, de tornar 
a vida do pequeno empreendedor 
mais fácil e justa, é que surge a 
Razonet Bank. Um banco digital, 
voltado aos pequenos empreen-
dedores, com a pegada de quem 
sabe exatamente as dores que esse 
exército de heróis sente no seu dia 
a dia. Todo empreendedor tem um 
desafio, ou um projeto, que preci-
sa de crédito para fazer acontecer, 
por exemplo. Ou necessita de al-
guma solução financeira estrutu-
rada para cobrir algum buraco no 
seu fluxo de caixa. Ou, ainda, de 
um simples serviço bancário, que 
não custe o que não vale. Nessa 
jornada de acelerar o sucesso dos 

empreendedores, a oferta dos ser-
viços financeiros em conjunto com 
a contabilidade digital busca justa-
mente colocar os clientes Razonet 
no topo do ranking em facilidade 
de fazer negócios, independente 
do ambiente de negócios que o 
País oferece. As modernas tecno-
logias e o atendimento humano 
e diferenciado fazem dos clientes 
Razonet, os privilegiados partici-
pantes de um clube exclusivo, com 
acesso a facilidades para o seu dia 
a dia, que o que existe no mercado 
não consegue oferecer.

Assim a Razonet acredita que 
consegue impactar a sociedade de 
forma próspera e em escala. Pois 
sabemos que cada pequeno ne-
gócio carrega o sonho de muitas 
pessoas. E muitos pequenos negó-
cios carregam o sonho de milhares 
de pessoas. Como disse o escritor 
Nassin Taleb, “se você quer ajudar 
o mundo, abra um negócio”.

Após três décadas no PTB, legenda pela qual exerço meu sexto 
mandato na Assembleia Legislativa de Minas Gerais, comunico a todos 
vocês, que acompanham a minha trajetória política, que estou me 
filiando ao Avante.

“Uma decisão que é fruto de profunda reflexão e de debates com 
várias lideranças de todas as regiões do Estado, a qual tenho a satis-
fação e o compromisso de representar no legislativo mineiro. A mu-
dança de legenda é resultado da própria dinâmica da política, mas 
o compromisso com os meus eleitores permanece o mesmo.  Apro-
veito para deixar registrado o meu agradecimento e reconhecimento 
aos meus amigos do PTB que, durante toda a minha vida política, 
souberam me incentivar na luta pela defesa das boas causas. Fica o 
respeito por todos com quem convivi durante todos esses anos. E, 
agora, nessa parceria com o Avante, partido pelo qual buscarei um 
novo mandato de deputado estadual, e a quem também agradeço por 
todo apoio e receptividade, continuarei defendendo os mesmos valo-
res democráticos que me levaram a engajar na disputa político-parti-
dária. Espero, com a minha experiência e empenho, contribuir para o 
fortalecimento da sigla em Minas”.

TERRA TREME EM MONTES CLAROS

Um tremor de terra de 2.3 na Escala Richter foi registrado em Mon-
tes Claros, na madrugada deste sábado, assustando os moradores da 
cidade. A Unimontes relatou que “o epicentro foi na região Noroeste 
de Montes Claros, próximo ao distrito de Nova Esperança, coerente 
com a localização da falha geológica já identificada no município”. 

SONHANDO ALTO

O avanço das negociações entre o PSD e o PDT no Rio de Janeiro, 
faz o pré-candidato do PDT à presidência da República, Ciro Gomes, 
sonhar alto com a possibilidade de repetir a dobradinha em estados 
como Minas Gerais. Ele não esconde o desejo de alinhar a sua can-
didatura à de Alexandre Kalil. Ciro, que esteve em Belo Horizonte 
em fevereiro, retorna à cidade na quinta-feira para uma agenda no 
interior do estado, e mais uma vez, vai tentar manter a sua agenda 
aberta para o prefeito de BH. No Rio de Janeiro, a negociação está 
sendo conduzida pelo prefeito do Rio, Eduardo Paes e o presidente 
nacional do PDT, Carlos Lupi. 

PRESIDENTE DO FLAMENGO NA PETROBRAS

Rodolfo Landim deve ser indicado pelo presidente Jair Bolsonaro 
para ocupar a presidência do conselho de administração da Petrobras. 
Um dos argumentos de Bolsonaro é que o presidente do Flamengo 
é ex-funcionário de carreira da estatal, onde trabalhou por 26 anos. 
Ele também foi diretor da Petrobras e presidente da BR Distribuidora, 
durante o primeiro governo Lula.

ACERTOS PARA FORMAÇÃO DA TERCEIRA VIA

Enganam-se os que pensam que o diálogo é difícil entre os três 
pré-candidatos à presidência da República, João Doria, Simone Tebet 
e Sergio Moro. Os três têm conversado e mantido os canais de diálogo 
aberto e a ideia é a de os três caminharem juntos na eleição. Como 
será a formação da chapa e quem a encabeçará, será definido até o 
dia 31 de maio. Até lá, cada um vai tentando cavar o seu espaço na 
campanha eleitoral. 

ABASTECER COM ETANOL HIDRATADO ESTÁ MAIS VANTAJOSO

O etanol hidratado em Minas Gerais está com a relação de preços 
de 69%, em média, frente a gasolina, de acordo com o levantamen-
to da Agência Nacional do Petróleo, Biocombustíveis e Gás Natural 
(ANP) – semana de 20 a 26 de fevereiro. O litro do etanol no estado 
apresentou, em fevereiro, redução de 6% frente a janeiro. Um levan-
tamento feito pela Siamig mostra que dos 50 municípios pesquisados 
pela ANP em Minas Gerais, 34 estão com a relação de preço médio 
entre o etanol e a gasolina favorável ao biocombustível. De acordo 
com o presidente da Associação das Indústrias Sucroenergéticas de 
Minas Gerais (Siamig), Mário Campos, “após vários meses o produto 
volta a ter competitividade. Já observamos um aumento do consumo 
do etanol em várias parte do estado”.

Gaslightting: a violência através 
da manipulação (Parte 1)

Vocação Empreendedora

FLÁVIA ALBAINE
MESTRA EM DIREITOS HUMANOS E ACESSO À JUSTIÇA, ESPECIALISTA 

EM DIREITO PRIVADO E GRADUADA EM DIREITO

MÁRCIO COIMBRA
PRESIDENTE DA FUNDAÇÃO DA LIBERDADE ECONÔMICA, 

CIENTISTA POLÍTICO, MESTRE EM AÇÃO POLÍTICA PELA 
UNIVERSIDAD REY JUAN CARLOS (2007)

O maior valor de uma sociedade 
vem de sua capacidade de empre-
ender. Sabemos que esta é uma das 
características típicas do brasileiro. É 
possível que, por sermos uma terra 
de imigrantes e vivermos em um país 
tão adverso e difícil, desenvolvemos 
a capacidade de tentar e da tentati-
va surgem as grandes iniciativas e 
ideias, além de incríveis histórias de 
superação. Esta pandemia mostrou 
que mais do que apoio do governo, 
descobrimos que a nossa maior for-
taleza está em nós mesmos e em nos-
sa capacidade de resiliência.

O número de empresas abertas 
no Brasil chegou a 4,026 milhões 
em 2021, crescimento de 19,7% em 
comparação com o ano anterior. 
Essa foi a maior quantidade de com-
panhias criadas no país em 1 ano. O 
resultado deixa claro que os brasi-
leiros não esperaram por ações do 
governo para superar as dificuldades 
econômicas criadas pela pandemia. 

O caminho escolhido foi se tornar 
responsável por seu próprio futuro e 
fazer destes tempos difíceis um novo 
começo.

Em Minas Gerais não foi diferen-
te. Mas Minas foi além. Nosso estado 
viu o número de empresas crescer 
32,38%. O foco foi o setor de servi-
ços, estrela do empreendedorismo 
em tempos de pandemia. No compa-
rativo aos últimos dois anos, Montes 
Claros se destacou com o maior cres-
cimento, 41,7%, seguida de Divinó-
polis, 39,4%, Uberaba, com 35,3%, 
Juiz de Fora, 34,5% e Uberlândia, 
21,5%. No último ano, Belo Horizon-
te se sobressaiu com 33,05%: foram 
18.595 novas empresas.

Contudo, o país ainda se mostra 
um local hostil para nossos empre-
endedores. No ranking de liberdade 
econômica publicado anualmente 
pela Heritage Foundation, o Brasil 
ocupa um nada honroso 133º lugar 
em escala global e 26º entre 33 paí-

ses nas Américas. Nosso país está na 
categoria das nações com maiores 
restrições para se empreender, man-
tendo uma incômoda estabilidade 
nos últimos cinco anos entre as na-
ções com menor liberdade econô-
mica.

Percebemos que conseguiría-
mos avançar muito mais e evitar os 
problemas econômicos que o país 
enfrenta se tivéssemos leis menos 
restritivas, que não evitassem nossos 
empreendedores de gerar riqueza e 
empregos. Infelizmente, as reformas 
necessárias ficaram pelo caminho, 
enquanto interesses de castas de 
privilegiados falaram mais alto do 
que a necessidade de nosso povo de 
trabalhar, empreender e fazer o país 
crescer.

Certamente há muito por fazer, 
mas sabemos que possuímos o ativo 
mais importante para a virada, que 
é a capacidade empreendedora de 
nosso povo. A pandemia mostrou 

que a vocação empreendedora do 
brasileiro foi responsável por se-
gurar nossa economia nos momen-
tos mais difíceis e com as políticas 
certas, reduzindo a interferência e 
o peso do governo, pode se tornar 
facilmente no mais eficiente instru-
mento de recuperação econômica 
no pós-pandemia.

Cabe ao país não retroceder, 
evitando a sedução por políticas ul-
trapassadas e restritivas, assim como 
medidas populistas que se apre-
sentam com uma nova roupagem. 
Ambas representam caminhos supe-
rados que devemos abandonar. Para 
encarar o futuro que se apresenta e 
colher os frutos do empreendedo-
rismo brasileiro, precisamos atacar 
a corrupção, reformar leis arcaicas e 
mirar em um modelo de governança 
moderno longe dos populismos que 
insistem em nos assombrar. A opção 
preferencial pela riqueza está diante 
de nós.

Gaslightting é um tipo de vio-
lência psicológica que tem como 
vítimas, na maioria dos casos, as mu-
lheres. Entretanto, alguns homens 
também podem ser vítimas desse 
tipo de violência. Infelizmente, as 
estatísticas mostram que é pouco 
provável que uma mulher, no decor-
rer de sua vida, nunca tenha sido ví-
tima de Gaslightting, seja no âmbito 
familiar, em uma relação afetiva, no 
ambiente laboral ou em outro meio 
social frequentado.

O Gaslightting baseia-se, essen-
cialmente, em obter controle sobre 

os demais através de táticas de per-
suasão para diminuir a autoestima 
da vítima. Na medida em que a víti-
ma vai aceitando o comportamento 
manipulativo, o nível de manipula-
ção vai aumentando gradativamente.

Os Gaslighters são as pessoas que 
cometem o Gaslightting, podendo 
ser praticados por homens e mu-
lheres. Alguns são fáceis de identifi-
car, enquanto outros desafiam uma 
percepção mais aguçada e possuem 
uma série distinta de comportamen-
tos. O que todos têm em comum é 
a manipulação enquanto estilo de 

vida para obter controle sobre os de-
mais, tirando o equilíbrio emocional 
da pessoa e fazendo com que ela se 
questione sobre a sua própria reali-
dade.

Exemplos de comportamentos 
assim podem ser citados: o namora-
do extremamente controlador e ciu-
mento, mas que envolve a parceira 
por ser charmoso e autoconfiante, 
fazendo com que a namorada acre-
dite que o ciúmes é prova de amor; 
o assediador que culpa a vítima por 
uma violência cometida contra a 
mesma, dizendo que ela foi a cau-

sadora da situação, e/ou que está 
“maluca” e enxergando coisa onde 
não existe; o chefe que sempre dá 
um jeito de levar o crédito pelo tra-
balho que você faz, ou, então, que 
tenta invisibilizar – de forma direta 
ou velada – a sua competência técni-
ca, fazendo com que você se questio-
ne se realmente é uma boa ou bom 
funcionário; o presidente de uma 
empresa que atormenta e intima os 
seus subordinados, jogando um con-
tra os outros para desviar a atenção 
do seu próprio comportamento anti-
ético no trabalho.
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O pequeno empreendedor e os 
serviços financeiros

Empreendedorismo Mineiro

ODIVAN CARGNIN
SÓCIO FUNDADOR DA RAZONET E CFO DA IRANI PAPEIS E EMBALAGENS S/A

MÁRCIO COIMBRA 
EX-DIRETOR DA APEX-BRASIL. DIRETOR-EXECUTIVO DO 

INTERLEGIS NO SENADO FEDERAL

APOS TRÊS DÉCADAS 
ARLEN SANTIAGO DEIXA 

PTB E EMBARCA NO 
AVANTE
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Passamos por um enorme desafio 
como nação. A pandemia e a crise 
econômica têm testado os limites 
dos brasileiros. Desemprego, infla-
ção e medo passaram a fazer parte da 
rotina de uma população que não es-
pera soluções dos governos e precisa 
encontrar caminhos para vencer este 
período de enormes desafios. Para 
além dos auxílios, o Brasil sabe que 
somente pode contar com a capaci-
dade de seu povo.

Neste caminho de crise, os minei-
ros mostraram que tem muito a reve-
lar para o Brasil. Os mineiros, longe 
de depender dos políticos, prefe-
riram tentar vencer a crise usando 
seu próprio talento e suas próprias 
forças. Este caminho foi trilhado 
por nosso ativo mais importante, o 
empreendedorismo. Desde aquelas 
pequenas iniciativas, passando pela 
criação de novos negócios e ações 

autônomas, Minas Gerais tem mos-
trado que é capaz de driblar a crise 
melhor que qualquer outro estado 
brasileiro.

Nosso estado lidera, por exem-
plo, o ranking nacional de dispensa 
de alvarás e exigências normativas 
para atividades classificadas como 
baixo risco e que não oferecem peri-
go à saúde e à segurança da socieda-
de, como bares, padarias, salões de 
beleza, lojas de roupas, borracharias. 
Um movimento que incentiva os pe-
quenos empreendedores mineiros a 
encontrarem o caminho de saída da 
crise impulsionado pelos seus pró-
prios talentos. O embrião de uma pe-
quena revolução liberal de verdade.

Belo Horizonte alcançou o 1º lu-
gar no quesito tempo para se abrir 
um empreendimento. É possível 
abrir as portas de um estabelecimen-
to na capital mineira em 9,5 dias, en-

quanto em outras cidades esse prazo 
pode chegar a um mês. Mais do que 
isso, as mulheres empreendedoras já 
representam a maioria quando se fala 
de empresas com até quatro anos de 
vida em Minas Gerais.

Sabemos que para vencer a cri-
se, precisamos contar com o talento 
dos brasileiros. O governo não gera 
riqueza, ele apenas toma parte da 
riqueza produzida pelos nossos em-
preendedores para gerir a máquina 
pública. Sem empreendedores, que 
assumem o risco de implementar ne-
gócios e pagam impostos, não exis-
tem recursos ou verbas públicas para 
custear o SUS, segurança ou escolas 
públicas. Dependemos de nossos 
empreendedores para fazer funcio-
nar a máquina pública. Sem eles, não 
há Estado.

Aqui em Minas Gerais foram revo-
gados mais de 458 atos normativos, 

que incluem decretos, portarias e re-
soluções. Desburocratizar é o melhor 
caminho para incentivar nosso povo 
a colocar os seus talentos em favor 
de seu próprio país. De acordo com 
os dados da Receita Federal, divul-
gados pelo Sebrae, o estado cresceu 
18,89% na abertura de novas empre-
sas em comparação com 2020. Isso é 
um sinal importante para Minas e um 
exemplo para o Brasil.

O que Minas Gerais tem de me-
lhor é o talento de nosso povo. É 
com isso que podemos contar nos 
tempos difíceis. Nosso estado, que 
no passado exportou soluções para o 
país, mostra o caminho que o Brasil 
deve seguir para vencer a crise. O ca-
minho para recuperação econômica 
no pós-pandemia, não passa pelos 
governos, mas em acreditar em nós 
mesmos e nosso potencial. Os minei-
ros têm mostrado isso.
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O lar não é mais um lugar seguro para a 
mulher

Vereador destaca recapeamento asfáltico na 
cidade

Aprovado projeto que pune com mais 
rigor receptador de eletrônicos

Uma pauta difícil em ano eleitoral

Quality é a mais preparada 
empresa de segurança

Primeiro eu quero chamar aten-
ção da Polícia Federal que deve fa-
zer um rápida fiscalização e catar as 
empresas fajutas de segurança não 
armadas que estão pipocando em 
todos os lados da cidade totalmente 
ilegais e a Quality é a mais prepara-
da e mas joiada empresa que atua 
no mercado... é legal... faz cursos e 
prepara como poucos os seus fun-
cionários e são altamente elegantes 
e um povo biito... E está presente 
nas melhores e mais biitas festas da 
região... e até fora das Minas Gerais... 
se tu não conheces a Quality faça 
uma visita ou peça para ir um repre-
sente a sua empresa e conhecerás... 
Não contrate empresa que tu não 
conheças e isso não propaganda é 
prestação de serviço... Pode apostar.

Comida na veia e
 não veia?

Pois então minha gente... Um 
errinho de português por mais 
miudinho que seja pode ser fatal... 
Isso aconteceu recentemente quan-
do uma atendente de enfermagem 
entrou num quarto de uma idosa 
que estava dodói e lá estava a me-
dicação... Comida na veia... Deveria 
estar escrito na velha... Ou idosa... 
Melhor idade e por ai vai... Mas ele 
entendeu que deveria dar comida na 
veia e deu... E foi aí que a idosa que 
comida através de sonda... Foi para a 
cidade dos pés juntos... E tudo por 
culpa de um errinho da nossa língua 
pátria... Não basta entender de en-
fermagem... Tem que entender nem 
que seja um tiquinho do nosso bom 
e velho português... A família da ido-
sa esta revoltada... E agora a menina 
está em apuros... Veia e não veia... 
Entendeu?

Tu sabes o que é pões?

Pois bem até o Cotoquinho está 
aqui dando os seus palpites infeli-
zes... ele disse que o plural de mão 
é mãos... e me garantiu que o plural 
de pão é pões... pois segundo sua 
lógica senão o plural de mão seria 
mães... Mas quem disse isso não foi 
o tapado do Cotoquinho... ele está 
defendendo a sua posição intelectual 
que está deixando muito a desejar... 
foi um vereador e dos mais sabidos... 
mas é um tanto afoito para falar e é... 
o menino é joiado... mas só deu uma 
pedalada no português... mas no fi-
nal ele consertou e o plural de pão é 
pães mesmo... e não pões viu Cotoco 
feiinho? O problema é que cada edil 
tem pouco tempo para falar e às ve-
zes se empolga demais e fala que não 
deve, né?

TV é responsável pelo 
aumento da homofobia

Deixa eu lhe explicar uma coi-
sinha... o meu amiguinho malinha 
Cotoquinho disse que jamais foi 
preconceituoso... até porque ele tem 
alguns amigos que são meninos ex-
cessivamente alegres e boas... Mas as 
TVs são as maiores responsáveis pelo 
aumento da rejeição deles e pela ho-
mofobia... é claro ué... as novelas os 
colocam como celebridades... como 
seres acima do bem... como se fosse 
anjos de luz e os defendem com um 
rigor que irrita qualquer um... Afinal 
numa democracia a minoria tem que 
ser respeitada... mas jamais sobrepor 
à maioria... As telinhas usam e abu-
sam da hipocrisia... e as redes onde 
tem meninos excessivamente alegres 
como diretores são piores.

Textinho ou historinha 
tininha xonadinha

Pois muito que bem meninada 
do bem e meninos excessivamente 
alegres... nesse momento vamos 
esquecer as agruras desse mundão 
sem porteira de meu Deus e vamos 
curtir o nosso besteirol de cada dia 
e também vamos poder oxigenar o 
nosso glorioso coquinho com uma 
tremenda dose de bom humor - Um 
dia o dono ao chegar em sua house o 
seu cachorrinho pastor alemão vem 
balançando o seu rabinho... Por que 
o cachorro balançava o rabo? Res-
pondendo - Simples... porque o rabo 
ao conseguia balançar o cachorro... 
legal né mesmo? - O que é que cai 

em pé e sai rolando? Não é chuva é uma 
minhoca que pulou de para quedas... 
essa é mais legal né?

Hospital do Trauma era sonho e 
virou pesadelo

Sinceramente minha gente... o que 
não dá para entender é a razão de não 
ter mais políticos como o Fernando que 
está fazendo uma grande abaixo assina-
do para que o tão cantado hospital do 
Trauma saia logo do papel e passe a rea-
lidade...Todos os dias o governo diz uma 
coisa e promete que na semana seguinte 
irá licitar... irá começar... irá fazer um es-
tudo e tudo mentira... É preciso sim que 
a classe política todinha faça uma união 
forte para que esse hospital vire realida-
de... De promessa o povo está cheio e 
o edil que está fazendo movimento está 
certíssimo... e a política de troca-letra do 
ódio e da parcialidade só cria descredi-
to... Todos unidos são mais fortes

Orientação técnica sexual

Olha só como tu andas interessa-
da por esse tipo de assunto hein... tá 
doida... nem bem comecei a escrever 
para tu pegares o jornal nessa pressa... 
cruzes... ta necessitada é? Mas quem vai 
receber orientações sobre técnicas sexu-
ais e evitar doenças transmissíveis... são 
as meninas vendedoras autônomas do 
amor... que preconceituosamente são 
conhecidas na Venezuela e em Tiana 
como prostitutas. (Não a temos mais)... 
a ideia é boa... já que elas usam o cor-
pito para ganhar merrequinha... já que 
não podem tirar elas das ruas... que en-
sinem como prevenir doenças e assim 
elas poderão comercializar o seu pro-
duto... sem transmitir doenças e mui-
to menos se contaminarem... acertada 
a ideia ..valeu.

Morto vira passarinho?

Há... há... há... oh coisinha mais 
ridícula seu menino o que disse o 
menino de recado do Hugo Falecido 
Sujeira Chaves que era dono do Vene-
zuela... ou o Nicolas Maduro... Pasme 
ele foi à telinha e fez um discurso para 
a nação inteira dizendo que o ex-di-
tador tinha virado um passarinho e 
que veio até sua house e cantou para 
ele... Isso não é piada não... é o amigo 
do Sapinho Embusteiro Manguaceiro 
Barbudo que também se declarou 
contra gays e agora eu quero ver o 
pessoal da Nação PTlandia manifestar 
contra... e aí? Mudaram? Ta doidão.

“Eu sei o que vim fazer 
aqui” disse edil

Espia só seu menino... imagine só 
se depois de quatro anos de mandato 
e muita luta é reeleito com muitos vo-
tos e depois não saber exatamente o 
que estaria fazendo na House do Povo 
iria pega mal demais não é e não? Mas 
esse não é o caso de Rodrigo Cadei-
rante que não deitou na Rede não... 
ele lutou muito e conseguiu fazer um 
grande mandato... Só não gosta de ser 
contrariado... embora seja democráti-
co e correto no que diz... ao contrário 
de muitos que te afaga na frente e de 
depois só tenta te derrubar e é eviden-
te que todos nós sabemos de quem se 
trata... Assim como ele disse que sabe 
exatamente o está fazendo lá Câma-
ra... nós também... pode apostar.

Montei no Porco

Eu agora não fico por cá nem mais 
um minuto e estou já de saída... afi-
nal de contas tenho que catar noti-
cias para ti... e por isso mesmo estou 
picando a mula... deitando o cabelo... 
caindo no capinado e capando o gato... 
enfim vou embora e volto amanhã se 
Deus quiser... e por favor não vá fazer 
nenhum tipo de estripulia que não es-
tarei por perto para te acudir não... E 
por favor lembre - “Sempre que possível 
tende paz com todos os homens.” Bíblia 
Sagrada... para pensar mesmo.

O Fuso do dia é – A falta de po-
líticos que ataquem com furor a falta 
de segurança que assola nossa Prince-
sinha do Norte... é preciso agir rápi-
do contra os bandidos que estão se 
criando por cá... E os deputados são 
omissos e não cobram do governador 
a merrequinha que nos deve e que já 
soma 40 milhões... triste né? Xô coisa 
ruim... Fora

O xonado do dia é – Os esportis-
tas que lutam pelo renascimento do 
nosso esporte Bretão e tomara que os 
empresários apostem e apoie... Nossa 
cidade tem uma cabeça de jegue en-
terrada no Mocão que não sai e não 
podemos enterrar o nosso esporte 
Bretão... sucesso nobres... Fui

Última

Os trabalhos no Congresso 
Nacional foram retomados em 
um ritmo intenso. O governo tem 
muitos projetos que pretende ver 
aprovados, antes que deputados 
e senadores sejam contaminados 
pelo ambiente de disputa eleitoral. 
O senador do MDB mineiro, que é 
vice-líder do governo, Carlos Via-
na, e assumiu nos últimos dias a 
liderança, tem muitos assuntos em 
pauta que demandam esforço e ne-

gociação para avançar. A prioridade 
neste momento para o Senado é 
a questão do preço dos combustí-
veis. Nós temos dois projetos que 
vão entrar em pauta nessa semana. 
Um o governo já trabalhou. Estou 
respondendo pelo governo nesses 
dias, como líder interino. O gover-
no tem projeto o PL10, que unifica 
as alíquotas de ICMS em todo o 
país. O governo entende que o pro-
jeto precisaria avançar em alguns 

pontos. Alguns dos que foram co-
locados o governo conseguiu con-
tribuir e melhorar. Quais são as van-
tagens dele? Primeiro ele acaba com 
a bitributação sobre combustíveis. 
Hoje no Brasil, o litro do combus-
tível sai da refinaria e é acrescido do 
IPI, PIS Cofins, Cide e quando che-
ga nas bombas nos estados, o ICMS 
vem sobre o valor cheio. O brasileiro 
paga imposto sobre imposto na ga-
solina. Há 20 anos o Confaz deveria 

ter regulamentado esta tributação e 
não regulamentou. Os governos fi-
caram quietos. Eles estão ganhando 
muito dinheiro na arrecadação com 
o aumento do dólar e do preço do 
combustível, mas sacrificando o con-
tribuinte, porque é imposto sobre 
imposto. O grande mérito do proje-
to é, exatamente esse, acabar com a 
bitributação. Daí a pressão fortíssima 
dos governadores nas bancadas para 
que o projeto não seja aprovado.

VALDEMAR SOARES

O vereador Marcos Nem (PDF) 
disse que com boa vontade política 
muita coisa se resolve no que que-
sito segurança. Ele citou o novo 
projeto já passou pelas comissões, 
pune com mais rigor o recepta-
dor. “Não havendo quem compra 
ou punindo com o mesmo rigor 
de quem rouba, as coisas tende a 
diminuir e beneficia o povo e lem-
brou que a Comissão de Defesa do 
Consumidor da Câmara dos Depu-
tados aprovou proposta que torna 
obrigatória a inscrição de mensa-
gem de advertência sobre o crime 
de receptação nas embalagens de 
produtos eletroeletrônicos, como 
celulares e computadores. 

Ainda de acordo com o parla-
mentar, o crime de receptação é 
previsto no Código Penal e consis-
te em receber coisa, em proveito 
próprio ou de outra pessoa, tendo 
conhecimento de sua origem ilíci-
ta. E quem adquire um celular que 
sabe ou suspeita ser roubado pode 
pegar uma pena de reclusão de 1 a 
4 anos, além de multa. A punição 
pode ser maior se, por exemplo, 
o produto do crime for vendido 
em uma loja. Nesse caso, a pena 
pode chegar a oito anos de prisão, 
além da multa’. Marcos disse que 
o relator do projeto, fez altera-
ções no formato do Projeto de Lei 

9589/18,, sem alterar o conteúdo 
do texto. ao concluir disse que 11º 
Anuário Brasileiro de Segurança 
Pública, mais de sete pessoas por 
dia foram mortas em 2016 em de-

corrência de crime de roubo se-
guido de morte. “É urgente cons-
cientizar o cidadão do fato de que 
a compra de mercadoria por esse é 
crime e contribui para que outros 

crimes continuem acontecendo”, 
disse Tebaldi. Para o relator, a lei-
tura continuada de mensagem de 
alerta ajudará o consumidor a não 
cometer tais ações criminosas.

ASCOM/ CÂMARA 

ASCOM/ CÂMARA 

A conclusão dos serviços de re-
capeamento asfáltico na área cen-
tral de Montes Claros é motivo de 
muitos elogios por parte do poder 
Legislativo. Para o vereador Valdecy 

Contador (Cidadania), o prefeito 
Humberto Souto tem cumprido 
com a sua palavra de melhorar subs-
tancialmente, o aspecto urbanístico 
e facilitar o fluxo de veículos que 

vinha sendo prejudicado pelo ex-
cesso de buracos. “É bom salientar 
que a atual administração, também, 
não tem negado esforços em levar 
a pavimentação asfáltica em bairros 

O lar é o lugar mais perigoso 
para uma mulher, indicou estudo 
da Organização das Nações Unidas 
(ONU) que descobriu que o núme-
ro de mulheres assassinadas por 
parceiros ou familiares está cres-
cendo globalmente. Cerca de 50 
mil mulheres foram assassinadas 
em todo o mundo no ano passa-
do por um atual ou ex-parceiro ou 
por um familiar - o equivalente a 
137 mortes por dia, ou seis por 
hora - informou o Escritório das 
Nações Unidas sobre Drogas e Cri-
me (UNODC, na sigla em inglês). 
“Embora a vasta maioria de vítimas 

de homicídio seja de homens, as 
mulheres continuam a pagar o 
preço mais alto como resultado da 
desigualdade de gênero, da discri-
minação e de estereótipos negati-
vos”, disse o diretor-executivo do 
UNODC, Yury Fedotov, em comu-
nicado. As mulheres denunciaram 
publicamente casos de assédio 
sexual, elas ainda têm muito mais 
probabilidade de serem assassina-
das por seus parceiros ou fami-
liares. O número total de assassi-
natos deste tipo subiu levemente 
entre 2012 e 2017 - e a proporção 
de vítimas assassinadas por parcei-

ros ou familiares subiu de menos 
de meio, em 2012, para quase seis 
em dez mulheres no ano passado, 
indicou o estudo. Muitas foram as-
sassinadas por parceiros abusivos, 
enquanto outras foram vítimas dos 
chamados crimes de honra ou de 
disputas por dotes, acrescentou. 
São ataques únicos, mas resultado 
de abusos domésticos anteriores, 
segundo o relatório. “Essas des-
cobertas chocantes demonstram 
as consequências devastadoras da 
desigualdade de gênero que per-
petua a violência contra as mulhe-
res”, disse Sarah Masters, diretora 

do grupo de direitos humanos Wo-
mankind Worldwide, à Thomson 
Reuters Foundation. O relatório 
do UNODC pediu por mais ações 
para combater a violência de gêne-
ro, incluindo maior coordenação 
entre a polícia, médicos e serviços 
sociais, assim como esforços para 
garantir que serviços de apoio 
especializado estejam disponíveis 
para mulheres em situações de 
risco. Homens também devem ser 
envolvidos em programas para 
combater normas de gênero no-
civas desde a educação primária, 
acrescentou.

da periferia, acabando com a lama 
e a poeira e o sofrimento de mi-
lhares de pessoas”, pontua. Foram 
concluídos nos últimos dias, o re-
capeamento de ruas importantes 
como a Urbino Viana (Centro), Co-
ração de Jesus (Centro), Juca Prates 
(Morrinhos), entre outras. Também 
estão sendo feitas as sinalizações 
horizontais e instaladas as placas de 
trânsito nos locais onde não exis-
tiam. “Temos que agradecer a aces-
sibilidade do gestor público que 
sempre preocupou com as causas 
das famílias de baixo poder aquisiti-
vo”, comenta.

CANELAS – Uma das obras mais 
reivindicadas na cidade, o asfalta-
mento da avenida Antônio Canelas, 
no bairro Canelas foi concluído na 
última semana. Conforme Valdecy 
é uma benfeitoria que merece total 
destaque, pois era um sonho antigo 
dos moradores, sempre prejudica-
dos pela lama, poeira e alagamen-
tos todos os anos. Quanto à zona 
rural, o vereador agradece ao pre-
feito por atender alguns ofícios de 
sua autoria, autorizando reformas 
de pontes e várias estadas rurais.
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Deputado Zé Reis recebe convite para 
ser padrinho dos pescadores

Humberto Souto completa dois anos sem 
comparecer na Prefeitura

Novo tipo de carne leva em conta 
eficiência e alta qualidade do produto

Vereadores analisam 
projeto que proíbe 
tatuagem em animais

GIRLENO ALENCAR 

O deputado estadual Zé Reis, 
do Podemos, recebeu o convite 
da Colônia dos Pescadores de 
São Francisco para ser padrinho 
dessa categoria, que é formada 
por mais de 4 mil pessoas. O de-
putado se reuniu com os pesca-
dores, em evento realizado do-
mingo, na sede da Colônia dos 
Pescadores, quando recebeu do 
presidente e vereador João Lima 
Souza e dos vereadores José 
Delvan Caires da Silva, do Pode-
mos e o ex-vereador Alemão. 

A reunião com os pescado-
res foi realizada domingo, na 
sede da Colônia dos Pescadores, 
quando recebeu do presidente e 
vereador João Lima Souza e dos 
vereadores José Delvan Caires 
da Silva, do Podemos e o ex-ve-
reador Alemão. O deputado foi 

convidado para ser padrinho 
dos pescadores, que pedem a 
ajudar para cobrir um galpão de 
1 mil metros quadrados, além 
de ajudar no recadastramento 
dos pescadores que recebem o 
auxílio do Governo.

O vereador José Delvan Cai-
res da Silva explicou que o de-
putado Zé Reis liberou mais de 
R$ 3 milhoes de benefícios para 
São Francisco, como o asfalta-
mento de ruas na comunidade 
de Jiboia e outros investimen-
tos. O deputado Zé Reis lem-
brou que foi um dos respon-
sáveis pela articulação para as 
obras da ponte sobre o rio São 
Francisco, ao lado do gover-
nador Romeu Zema. Salientou 
que São Francisco tem o apoio 
do procurador geral de Justiça, 
Jarbas Soares Júnior, que nasceu 
na cidade.

Ontem, completou dois anos 
que o prefeito Humberto Souto 
não entra no prédio da Prefeitura 
de Montes Claros, em situação iné-
dita na história política de Montes 
Claros, mas que é permitido pela 
Lei. Com 87 anos de idade, pois 
nasceu em 3 de junho de 1934, a úl-
tima vez que o prefeito compareceu 
na Prefeitura foi no dia 7 de março 
de 2020, quando apresentou sinto-
mas de gripe. Depois, no dia 8 de 
março ele participou do Encontro 
do PSL Mulher na sede da OAB em 
Montes Claros, ao lado do deputa-
do federal Marcelo Freitas e com a 
chegada da pandemia coronavírus, 
se isolou. Na eleição daquele ano, 
ele saiu para gravar o programa de 
televisão, mas só com a companhei-
ra Terezinha Mangabeira e a equipe 

de segurança e filmagem.
A Lei Orgânica Municipal deter-

mina que o prefeito municipal pode 
ficar no máximo 15 dias fora do mu-
nicípio. Depois disso, tem de pedir 
licença do cargo ou então passe o 
cargo para o vice-prefeito. No seu 
primeiro mandato, o prefeito Hum-
berto Souto chegou a tirar alguns 
dias de férias, mas não passou o 
cargo ao então vice-prefeito Adauto 
Batista. Ontem, Humberto Souto 
garantiu ao GAZETA que  “Com-
pareço todos os dias. Só que por 
vídeo conferência. Reunimos com 
os secretários rotineiramente assim 
como acompanhamos os serviços 
de todos os setores. Temos mais 
tempo e cobramos o cronograma 
de cada serviço. Todas as despesas 
são autorizadas pelo prefeito dia-

riamente. Quanto aos vereadores, 
atendemos a todos e recebemos e 
encaminham aos as suas sugestões 
para os setores competentes. Aten-
demos aos empresários quando aos 
licitados para discutir algum assun-
to de interesse do município. De 
vez em quando dou uma volta pela 
cidade para ver de perro”.

Humberto Souto, do Cidadania, 
se tornou o politico mais votado em 
toda história de Montes Claros. No 
ano de 2020 ele foi reeleito com 
85,24% dos votos. Foram 177.592 
votos no total. Isso é fruto do paco-
te de obras que realizou na cidade, 
como mudanças no sistema viário. 
Porém, deixa a desejar na área so-
cial, onde quantidade de pobres 
aumentou de forma considerável e 
sem apoio da administração. (GA)

Os vereadores de Montes Claros 
analisam hoje, na sua reunião ordi-
nária, o Projeto de Lei 05/2022 de 
autoria do Vereador. Elair Augusto 
que proíbe Tatuagem e Implanta-
ção de Piercings em Cães e Gatos, 
com Fins Estéticos no Município 
de Montes Claros. No ano passa-
do esse projeto foi colocado em 
pauta, mas retirado antes de ser 
votado. Desde o dia 19 de agosto 
do ano passado que a Câmara dos 

Deputados aprovou por 397 votos 
a favor e duas abstenções, proje-
to de lei que proíbe a realização 
de tatuagens em animais com fins 
estéticos. O ato será sujeito a de-
tenção de três meses a um ano e 
multa.

A pauta da reunião em Mon-
tes Claros prevê o projeto de 
resolução 06/2022 do vereador 
Igor Dias que Concede Título de 
Cidadão Honorário ao juiz. Vitor 

Luís de Almeida e ainda o Projeto 
de Lei que autoriza o Poder Exe-
cutivo Municipal a firmar Parceria 
com a Associação Norte Mineira 
de Apoio ao Autista (ANDA), para 
repassar Recursos Financeiros. Por 
fim, o projeto de lei 07/2021 do 
vereador. Cláudio Rodrigues conce-
de título Declaratório de Utilidade 
Pública Municipal à Associação de 
Desenvolvimento Social do Norte 
de Minas Gerais. (GA)

GIRLENO ALENCAR 
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A Carne Baixo Carbono – CBC 
– é um tipo de produto que leva 
em conta a eficiência do sistema 
de produção e do ambiente, re-
sultando em uma carne de quali-
dade certificada. O objetivo é va-
lorizar os sistemas de produção 
pecuária sustentáveis, capazes 
de reduzir o gás metano, emiti-
do pelos bovinos durante o seu 
ciclo produtivo. Este metano, 
exalado pelos bovinos, trata-se 
de um gás incolor, o qual, em 
contato com o ar, pode se tornar 
inflamável. Além do mais, o gás 
é um dos causadores naturais do 
efeito estufa e da degradação do 
meio-ambiente. Ele retém calor 
na atmosfera e é um dos causa-
dores do aquecimento global.

A CBC em breve estará no 
mercado, mas para produzi-la, 
o produtor deve seguir alguns 
protocolos específicos, que com-
põem uma série de requisitos, 
desde a documentação da pro-
priedade, passando pela rastre-
abilidade dos animais, práticas 
voltadas ao bem-estar animal, 
entre outras exigências. 

O pesquisador da Embrapa 
Gado de Corte, Roberto Giolo de 
Almeida, que é líder dos projetos 
Carne Carbono Neutro e Carne 
Baixo Carbono, fala sobre o quê 
é preciso para iniciar a produção 
da CBC.

“Para produzir a CBC o pro-
dutor precisa estar associado a 
uma certificadora, para dar início 

aos atendimentos dos requisitos 
os quais dizem respeito ao pro-
tocolo de manejo para a produ-
ção. São igualmente necessárias 
e importantes as partes [do pro-
tocolo] sobre documentação, 
questões ambientais, sociais, de 
gestão, assim como as partes téc-
nicas, que tratam sobre o solo, 
pasto e animais, propriamente 
ditos”, explica Giolo.

“O primeiro passo para quem 
quer produzir a CBC é acessar 
a plataforma on-line Agri Trace 
Animal da CNA, na qual é pos-
sível fazer a associação do pro-
dutor com uma certificadora 
independente. A partir deste 
relacionamento, se observa tam-
bém um frigorífico que esteja 

disponível próximo a este pro-
dutor”. 

É bom lembrar, que o pecu-
arista participante de um ou 
mais programas de certificação 
de carnes recebe bonificação 
pelo produto certificado. A sua 
propriedade também é mais 
valorizada, por se tornar mais 
eficiente e com menor impacto 
ambiental. 

O pesquisador Roberto Giolo 
afirma: “o principal ganho é a va-
lorização da carne produzida, que 
possui um valor agregado maior, 
em função de um sistema mais sus-
tentável. Outro ponto é que o solo 
acaba enriquecido, pois a matéria 
orgânica confere uma maior fertili-
dade a ele”, conclui Giolo. 
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Estado publica decretos para construção 
de alças do anel rodoviário em Moc

Municípios têm até dia 31 para enviar dados 
de resíduos sólidos do ICMS Ecológico

Pirapora libera reforma estrutural da UBS do 
bairro Aparecida

GIRLENO ALENCAR

O Estado publicou o Decreto 
de Utilidade Pública para a Alça Su-

deste (BR-135/ Trevo do Exército) e 
Alça Nordeste (BR-251/ Estrada da 
Produção), conforme publicação 
no Diário Oficial do dia 3 de março. 

O próximo passo agora é finalizar 
os custos da obra e fazer o aditivo 
entre Governo de Minas e Eco135. 
Para dar início nas obras. Desde o 

dia 16 de setembro que o governa-
dor Romeu Zema autorizou, nesta a 
inclusão do Anel Rodoviário Leste e 
Norte de Montes Claros no contrato 
de concessão da BR-135, administra-
do pela ECO 135. Com isso, serão 
investidos R$ 150 milhões em obras 
nos dois contornos, sendo R$ 100 
milhões para o Anel Norte e R$ 50 
milhões para o Leste, atendendo a 
uma antiga demanda da população. 

O principal objetivo do projeto 
é a implementação de um contorno 
rodoviário que vai retirar os veículos 
pesados em trânsito pela zona urba-
na do município, além de melhorar 
o acesso ao novo distrito industrial 
da cidade. A medida deverá gerar 
cerca de 2,8 mil empregos diretos 
e indiretos. Zema lembrou, duran-
te sua fala, que a obra na rodovia é 
sonhada há décadas pela população 
e vai proporcionar a Montes Claros 
e região um futuro mais promis-
sor. “O Norte de Minas passa a ter 
uma infraestrutura melhor, segura, 
com preservação das vias urbanas e 
manutenção menos onerosa. Isso é 
que o nosso governo quer. Quere-
mos que o recurso público seja ca-

nalizado para levar melhorias para 
as pessoas”, ressaltou.

“É arrumando a casa, como te-
mos feito, e equilibrando as con-
tas que buscaremos as soluções 
necessárias. Com essa autorização, 
avançamos mais uma etapa com 
essa obra muito importante. Antes, 
o estado estava dando marcha à ré. 
Hoje, estamos na direção correta, 
mas precisamos acelerar esse trem”, 
afirmou o governador. 

Os trechos do Contorno Leste 
tiveram projeto funcional entregue 
em fevereiro de 2021 e agora estão 
em fase de conclusão do projeto 
executivo de engenharia com pre-
visão para novembro de 2021. As 
obras devem ser iniciadas em mar-
ço de 2022.

Já o Contorno Norte teve pro-
jeto de engenharia elaborado em 
2010 pelo Departamento de Estra-
das de Rodagem de Minas (DER/
MG), já disponibilizado à ECO 135. 
A ordem de início para as obras está 
prevista para maio de 2024. O se-
cretário de Estado de Infraestrutura 
e Mobilidade, Fernando Marcato, 
lembrou que a Parceria Público-Pri-

vada (PPP) com a concessionária 
ECO 135 foi uma alternativa para 
equacionar uma obra de R$ 205 mi-
lhões em um estado sem caixa para 
grandes investimentos. “Essa é a 
melhor forma e é o melhor caminho 
para que a gente possa ter investi-
mentos no longo prazo”, afirmou.

Marcato lembrou que a gestão 
do governador Romeu Zema reto-
mou a relação com as concessio-
nárias. “Graças a este trabalho a 
ECO já deu início à duplicação da 
BR-135. Em 2022, serão mais de R$ 
500 milhões investidos em obras 
de duplicação. Somados aos R$ 
205 milhões, serão mais de R$ 700 
milhões viabilizados para o Norte 
de Minas. É nessa parceria que o 
governo está investindo”, afirmou. 
O secretário explicou, ainda, que 
os investimentos realizados pela 
concessionária não refletirão no 
aumento do preço do pedágio. “A 
ECO 135 para ganhar a licitação 
precisa pagar uma outorga para o 
estado mensalmente. Ao invés de o 
dinheiro ir para o cofre do estado, 
a empresa transforma o valor em 
obras”, disse.

Os municípios mineiros que 
possuem empreendimentos de tra-
tamento e/ou disposição de resídu-
os sólidos urbanos (RSU) - dentre 
eles, 25 municípios do Norte de 
Minas - cadastrados junto à Secre-
taria de Estado de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável de 
Minas Gerais (Semad) deverão atu-
alizar, até 31/3, as informações re-
ferentes ao Fator de Qualidade no 
Subcritério Saneamento Ambiental 
(ISA) do Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços (ICMS 
Ecológico).

Os munícipios do Norte de 
Minas, são: Bocaiuva, Botumirim, 
Capitão Enéas, Claro dos Poções, 
Cônego Marinho, Engenheiro Na-
varro, Francisco Dumont, Fruta de 
Leite, Glaucilândia, Grão Mogol, 
Guaraciama, Itacambira, Japonvar, 
Joaquim Felício, Juramento, Lagoa 
dos Patos, Luislândia, Montes Cla-
ros, Olhos-d’Água, Ponto Chique, 
São João da Lagoa, São João do 
Pacuí, São João do Paraíso, Serra-

nópolis de Minas e Vargem Grande 
do Rio Pardo. 

A atualização deve ocorrer, espe-
cificamente, em relação à existên-
cia de programas de coleta seletiva 
e no reconhecimento de serviços 
prestados por associações ou coo-
perativas de catadores de materiais 
recicláveis. O ICMS Ecológico é o 
critério ambiental da Lei Estadual 
nº 18.030, que trata da distribuição 
da parcela da receita do produto da 
arrecadação do ICMS pertencente 
aos municípios.

No caso da apuração do Fator 
Qualidade, os municípios devem 
levar em consideração os critérios 
e procedimentos estabelecidos 
na Resolução Semad nº 1.273, de 
2011, para o cálculo do Fator de 
Qualidade de empreendimentos 
de tratamento e/ou disposição final 
de resíduos sólidos. A pontuação 
obtida após o cálculo vai direcionar 
a aplicação e distribuição da parce-
la do ICMS Ecológico a partir do 
subcritério saneamento ambiental 

às cidades habilitadas.

DOCUMENTOS

Devem enviar a documentação 
à Semad apenas os municípios que 
possuem coleta seletiva implantada 
e que dispõem de associações e 
cooperativas regularizadas e reco-
nhecidas.

Municípios que não constem na 
lista ou que não possuam coleta se-
letiva ou associações e cooperativas 
de catadores estão dispensadas de 
enviar informação.

Os representantes municipais 
devem fazer o download do ar-
quivo e o preenchimento deve ser 
feito pelo prefeito da cidade. Deve-
-se declarar no documento o per-
centual de material selecionado e 
comercializado em relação ao total 
de resíduos sólidos urbanos gera-
dos no município, selecionado por 
cooperativa ou associação de cata-
dores, além de comprovante de sua 
regularidade: CNPJ, Ata de consti-

O prefeito de Pirapora Alex 
Cesar assinou hoje a Ordem de 
Serviço para a reforma da Unida-
de Básica de Saúde (UBS) Carlos 
Alberto Rodrigues Alves, no bair-
ro Nossa Senhora Aparecida. A re-
forma custará cerca de R$ 77 mil 
e beneficiará diversas pessoas, 
pois além de atender a comunida-
de do bairro Aparecida, a unidade 
também presta assistência para os 
moradores do centro da cidade, 

uma abrangência de quase cinco 
mil pacientes. De acordo com a 
enfermeira da UBS, Aline Fagun-
des a reforma da unidade repre-
senta um marco para a cidade, 
além de melhorar as condições 
de trabalho dos profissionais da 
saúde. “Após a obra teremos um 
ambiente propício para prestar 
bem-estar à população e também 
para a promoção de saúde”, ex-
plicou a enfermeira.

O presidente da Câmara Muni-
cipal de Pirapora, Keké Viana fez 
questão de parabenizar o prefeito 
Alex César e o secretário de Saú-
de Rafael Lana pela dedicação a 
saúde. “Fico feliz de ver o prefei-
to cumprindo mais uma promes-
sa de campanha e também de ob-
servar a dedicação do secretário 
com a saúde. O bairro Aparecida 
merece essa reforma, que será 
importante para os moradores 

tuição de associação, entre outros.
As informações deverão ser en-

viadas para o e-mail rafael.freitas@

meioambiente.mg.gov.br com o 
assunto: “Documento Fator de Qua-
lidade ICMS ecológico”. Outras in-

formações podem ser obtidas pelo 
telefone (31) 3915-1131. (Agência 
Minas)

e também para os profissionais 
dessa unidade”, comentou Keké. 
O prefeito Alex César lembrou 
que neste início de ano, em dois 
meses, a prefeitura já assinou oito 

ordens de serviços, para reformas 
estruturais. “São oito ordens de 
serviços liberadas até este momen-
to, mas vamos ter muito mais. Em 
breve assinaremos outras duas, a 

ampliação e reforma do posto cen-
tral e também da Farmácia de Minas, 
queremos dar mais conforto a po-
pulação e para os servidores”, disse 
o prefeito. (Ascom PMP)
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Hoje é um dia singular, pois é o 
momento de enaltecer a PRESENÇA

FEMININA! Desejamos um dia especial, 
de muito amor e reconhecimento! Cada 

uma de vocês é peça fundamental em 
nossas vidas!!  

Mulher

Feliz Dia Internacional da Mulher
  

Dia Internacional da
8 de MarçoMulherSímbolo de força 

e determinação, por isso 
merece respeito, amor e dedicação
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Santa Casa Montes Claros firma  
parceria para oferecer pós-graduação

Primeira etapa de expansão do programa 
atende 10 municípios do Norte de Minas

A Escola de Saúde Pública do 
Estado de Minas Gerais (ESP-MG) 
e a Secretaria de Estado de Saú-
de de Minas Gerais (SES-MG) 
concluem, em abril deste ano, as 
oficinas tutoriais de formação da 
1ª onda de expansão do projeto 
Saúde em Rede para 142 muni-
cípios. Dez municípios são do 
Norte de Minas: Bonito de Minas, 
Cônego Marinho, Itacarambi, Ja-
nuária, Juvenília, Manga, Miravâ-
nia, Montalvânia, Pedras de Maria 
da cruz e São João das Missões.

A iniciativa do Governo de 
Minas tem como objetivo a rees-
truturação das Redes de Atenção 
à Saúde (RAS), por meio da quali-
ficação dos processos de trabalho 
dos profissionais da atenção pri-
mária (APS) e da atenção ambula-

torial especializada (AAE). 
Nas oficinas tutoriais, o que se 

busca é discutir e problematizar 
os processos de trabalho das uni-
dades de saúde, com a intenção 
de fortalecer o trabalho em equi-
pe. A ideia é que ele aconteça de 
maneira colaborativa na rede de 
atenção à saúde e também para 
atender melhor às necessidades 
de saúde da população. 

“Estamos sempre trabalhan-
do e pensando na formação dos 
profissionais. Acho que ir ao ter-
ritório é uma possibilidade de 
ver nosso trabalho fazendo a di-
ferença como instituição forma-
dora”, destaca a trabalhadora da 
ESP-MG e apoiadora do projeto 
na fase inicial, na região de São 
João del-Rei. 

A segunda onda do projeto, 
iniciada em outubro de 2021, 
segue em andamento para 287 
cidades. Na sequência, o terceiro 
momento de expansão irá atingir 
o restante dos municípios ainda 
não contemplados nas etapas an-
teriores.

OFICINAS - As ondas de ex-
pansão têm como objetivo levar 
as ações do Saúde em Rede a di-
ferentes partes do território mi-
neiro.

Como se trata de um projeto 
de grande complexidade e capi-
laridade no estado, ele está es-
truturado em distintos processos 
técnico-educacionais, com dife-
rentes atores, com variadas in-
serções institucionais e diversos 

locais de desenvolvimento das 
intervenções educativas, tecendo 
uma verdadeira rede de proces-
sos formativos.

Assim, as Oficinas Tutoriais 
destinadas aos profissionais dos 
serviços de saúde estão inseridas 
dentro dos processos de forma-
ção, que é composto por cinco 
momentos: 1) Formação teórica 
na modalidade educação à dis-
tância (EAD); 2) Formação de 
Analistas Regionais; 3) Formação 
de Tutores; 4) Oficinas Tutoriais 
na APS e na AAE; e 5) Monitora-
mento de processos.

Na Atenção Primária à Saúde 
(APS) são 16 Oficinas Tutoriais, 
com carga horária de quatro ho-
ras cada, nas próprias unidades 
participantes do projeto. Já na 

AAE, são 12 Oficinas Tutoriais, 
com carga horária de quatro ho-
ras cada, nas próprias unidades 
da AAE participantes do projeto. 

SAÚDE EM REDE - O Saúde 
em Rede tem como objetivo es-
truturar as Redes de Atenção com 
a transformação do atual modelo 
hierárquico - que tem o hospital 
como centro dos atendimentos 
- para dar lugar à gestão integra-
tiva, na qual a Atenção Primária 
é ordenadora dos cuidados em 
saúde, além de qualificar os pro-
cessos assistenciais com o intuito 
de promover uma assistência à 
saúde ainda mais adequada ao 
cidadão.

Para isso, o projeto propõe a 
implementação de processos de 

Educação Permanente em Saúde 
(EPS) para ampliar as capacida-
des das equipes da Atenção pri-
mária à Saúde (APS) e da Atenção 
Ambulatorial Especializada (AAE) 
de analisarem seus processos de 
trabalho e reorganizá-los com 
foco nas necessidades dos usuá-
rios do Sistema Único de Saúde 
(SUS). 

Em 2019 foi implementada 
uma etapa piloto do projeto Saú-
de em Rede, que contemplou 29 
municípios da macrorregião de 
Jequitinhonha, que foi conduzida 
pela Secretaria de Estado de Saú-
de de Minas Gerais (SES-MG), em 
parceria com o Conselho Nacio-
nal de Secretários de Saúde (Co-
nass) e com o Hospital Israelita 
Albert Einstein. (Agência Minas)

Com o objetivo de oferecer cur-
sos de pós-graduação e especializa-
ção na área da saúde, a Santa Casa 
Montes Claros firmou parceria com 
um dos maiores grupos de faculda-
de de medicina do país: a Ipemed 
Afya Educacional. “Nosso foco é 
viabilizar mais conhecimento e 
qualificação profissional, uma vez 
que o aperfeiçoamento profissio-
nal é essencial para o mercado de 
trabalho”, explica o diretor de RH 
e Administrativo do hospital, Alex 
Fabiano Rocha Vieira.

De acordo com o diretor, os cur-
sos oferecidos serão ministrados 
na Unidade Ipemed Afya localizada 
dentro da Santa Casa Montes Cla-
ros. “A previsão é que comecemos 

os cursos ainda este ano. As aulas 
devem ser ministradas durante a 
semana no período noturno e aos 
sábados e domingos durante o dia”, 
ressalta Vieira.

A Ipemed é uma instituição de 
ensino superior que oferece cur-
sos de pós-graduação lato sensu 
em diversas especialidades na área 
médica. Está presente em 11 capi-
tais brasileiras: São Paulo, Belo Ho-
rizonte, Rio de Janeiro, Salvador, 
Brasília, Manaus, Fortaleza, Recife, 
Goiânia, Vitória e Porto Alegre. Ao 
longo da sua história, a instituição 
tem sido um exemplo de inova-
ção e pioneirismo na área médica, 
contando com importantes parce-
rias com clínicas e hospitais bem-

-conceituados. Assim, oferece uma 
aprendizagem completa, que alia 
a teoria e a prática, estimulando o 
conhecimento por meio do contato 
direto com diversos casos clínicos e 
diferentes cenários.

A Afya Educacional reúne mais 
de mil professores e mais de 30 mil 
alunos, dos quais 4 mil são de gra-
duação em medicina e outros 6 mil 
em cursos de residência médica. A 
instituição foi criada para elevar a 
excelência do ensino superior na 
graduação, pós-graduação e em 
cursos preparatórios e de exten-
são. Em Montes Claros, o Centro 
Universitário FIPMoc integra a rede 
Afya Educacional. (ANA PAULA PAI-
XÃO – Colaborador)Iniciativa é entre o hospital e a Ipemed Afya Educacional
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SAMU/ DIVULGAÇÃO

MONTES CLAROS

Homem é preso suspeito de agredir e 
manter namorada em cárcere privado 

Homem morre afogado em represa na 
zona rural de Espinosa

Acidente entre van e ônibus na BR-251 deixa 
dois mortos e 10 feridos

Polícia procura 
suspeitos de atirar 
em homem, em 
Verdelândia

Morador em situação de rua é agredido com 
barra de ferro em Montes Claros

Um homem, de 22 anos, foi pre-
so suspeito de agredir e manter a 
namorada em cárcere privado na 
zona rural de Montes Claros, nesse 
domingo (6). A vítima, de 17 anos, 
contou à polícia que chegou na 
casa do namorado na última sexta-

-feira (4) e passou a ser agredida e 
impedida de sair do local no sába-
do. Ainda segundo a adolescente, 
as agressões começaram depois 
que ela se recusou a lavar as louças.

De acordo com a PM, a mulher 
relatou que chegou a se armar com 

uma faca para tentar sair do imó-
vel, mas foi derrubada e arrastada 
pelos cabelos quando chegava na 
porteira do sítio. Ela conseguiu pe-
dir socorro no domingo ao mandar 
uma mensagem de texto para uma 
amiga sem que o suspeito perce-

besse. Após receber a mensagem, 
a amiga acionou a Polícia Militar e 
informou sobre o crime e onde a 
vítima estava.

O homem foi preso em flagrante 
e ao ser questionado pelos poli-
ciais, disse apenas que as agressões 

foram mútuas. A adolescente esta-
va com hematomas no olho e se 
queixava de dores no corpo, mas 
dispensou atendimento médico. 
Segundo a polícia, ela contou já ter 
sido agredida outras vezes pelo na-
morado.

Os militares fizeram buscas na 
casa e apreenderam uma espingar-
da com 23 cartuchos, recipientes 
com pólvora e chumbo. O material 
foi entregue na delegacia, junta-
mente com o suspeito. O caso será 
investigado pela Polícia Civil.

Um homem, de 39 anos, morreu 
após se afogar em uma represa na 
zona rural de Espinosa. O corpo foi 
resgatado por uma equipe dos bom-
beiros de Janaúba nesse domingo 
(6).

Segundo informações do Corpo 
de Bombeiros, a vítima pescava com 
um amigo e familiares no sábado a 
tarde quando se afogou. A represa 
fica em uma propriedade particular 
na Comunidade de Várzea.

“Ele entrou na represa para nadar 
e começou a se afogar quando já re-
tornava para as margens. Não se sabe 
se a vítima teve um mal súbito ou se 
foi exaustão”, explicou o sargento 
Bruno Veloso Mota.

As buscas começaram na manhã 
de domingo e o corpo foi encontra-
do submerso em uma profundidade 
de cerca de 4 metros.

AFOGAMENTOS NA REGIÃO

No ano de 2021, o 7º Batalhão 

do Corpo de Bombeiros registrou 20 
mortes por afogamento no Norte de 
Minas. Apenas em janeiro deste ano, 
foram cinco óbitos em função desse 
tipo de situação.

Bombeiros fazem alerta sobre ris-
cos de afogamento

O Corpo de Bombeiros alerta so-
bre os riscos e divulgou as seguintes 
dicas de prevenção:

- Procure um local conhecido por 
você ou por outra pessoa, desde que 
ela o acompanhe;

- Não ultrapasse faixas e placas de 
avisos;

Não entre em locais onde há avi-
sos de perigo de morte ou em águas 
poluídas;

- Procure sempre local onde exis-
ta a presença de Guarda-Vidas, ou o 
Corpo de Bombeiros;

- Evite nadar sozinho;
- Não tome bebida alcóolica antes 

de entrar na água;
- Não se afaste da margem;
- Não salte de locais elevados para 

dentro da água;
- Não tente salvar pessoas em 

afogamento sem estar devidamente 
habilitado;

- Prefira lançar flutuadores para 
salvar pessoas ao invés da ação corpo 
a corpo;

- Identifique nas proximidades a 
existência do salva-vidas e permane-
ça próximo a ele;

- Evite brincadeiras de mau gosto 
(“caldos”, “trotes”, “saltos”);

- Acate as orientações dos Bom-
beiros ou dos Salva-vidas;

- Não abuse se aventurando peri-
gosamente;

- Não deixe as crianças sozinhas;
- Evite navegar com carga em ex-

cesso;
- Só deixe entrar na embarcação 

pessoas usando coletes salva-vidas;
- Somente conduza embarcações 

se for habilitado para tal.

Um acidente entre uma van e um 
ônibus deixou duas pessoas mortas e 
10 feridos na manhã deste domingo 
(6), na BR-251, em Francisco Sá.

De acordo com ao Corpo de 
Bombeiros, uma criança de 10 anos 
e um homem, de 28, morreram. Eles 
eram de Campinas (SP) e São Miguel 
(RN), respectivamente, e viajavam 
na van. Outras 10 pessoas ficaram 
feridas, entre elas os dois motoristas 
e oito passageiros da van. O ônibus 
transportava 44 passageiros e nin-
guém se feriu.

Todas as vítimas foram levadas ao 
hospital de Francisco Sá. A unidade 
de saúde informou ontem (7), que 
uma mulher foi transferida para um 
hospital de Montes Claros e os ou-

tros feridos já receberam alta.
Ainda segundo os bombeiros, o 

ônibus seguia de Porto Ferreira (SP) 
para Maceió. O veículo estava mais 
abaixo da cena do acidente. Já a van 
saiu do Rio Grande do Norte com 
destino a São Paulo.

De acordo com a Polícia Rodo-
viária Federal, a suspeita é de que o 
ônibus invadiu a contramão e bateu 
de frente com a van. A perícia da Po-
lícia Civil foi acionada e as causas do 
acidente serão investigadas. A pista fi-
cou totalmente fechada por cerca de 
duas horas e depois liberada.

Os corpos das vítimas foram en-
caminhados para o Instituto Médico 
Legal de Montes Claros e foram libe-
rados no domingo.

A polícia procura dois homens 
suspeitos de participação em uma 
tentativa de homicídio em Verdelân-
dia, no Norte de Minas, na noite de 
domingo (6).

A vítima, de 28 anos, estava na 
Rua Manoel Machado, no Centro, 
quando foi atingida por tiros. A polí-
cia foi acionada depois que o baleado 
foi socorrido e deu entrada no hospi-

tal da cidade.
Segundo a Polícia Militar, o ho-

mem indicou quem seria os autores, 
mas não informou a motivação do 
crime. Ele foi baleado no cotovelo es-
querdo, escápula esquerda e cervical 
posterior.

A polícia continua em rastrea-
mento na região e o caso deve ser 
apurado pela Polícia Civil.

Um homem, de 45 anos, ficou gravemente ferido após ser 
agredido com uma barra de ferro na tarde desse sábado (5), 
em Montes Claros. A vítima vive em situação de rua.

De acordo com a Polícia Militar, o homem apresentava 
fratura exposta nas duas pernas. Ele foi atendido pelo Samu 
e encaminhado ao Hospital Universitário.

À polícia, o morador em situação de rua contou que foi 
agredido pelo dono de um lava jato. Ele disse ainda que o 
autor o acusou de ter furtado uma peça de mortadela do 
estabelecimento.

Segundo o Samu, o atendimento foi feito debaixo de uma 
ponte na avenida Deputado Esteves Rodrigues. Após receber 
os primeiros socorros, a vítima foi içada com o apoio do Cor-
po de Bombeiros.

Até a publicação desta reportagem, o suspeito ainda não 
havia sido preso.
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VOTO FEMININO 

COMBATE À EVASÃO ESCOLAR
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Grupo de Estudos “Gênero e 
Violência” da Unimontes debate 
os 90 anos da conquista

Prefeitura convoca 50 candidatos aprovados na 
seleção de assistentes sociais e psicólogos

Sisu: prazo para matrículas na primeira 
chamada encerra hoje

A conquista pelo direito ao voto 
feminino no Brasil completa nove 
décadas em 2022, e, por iniciativa 
do Grupo de Estudos e Pesquisa 
em Gênero e Violência (GPEG), o 
tema fará parte da programação 
institucional da Universidade Es-
tadual de Montes Claros pelo Dia 
Internacional da Mulher, nesta 
terça-feira (8/3), às 19h, com a live 
“As Mulheres e as Lutas por Cida-
dania: 90 anos do Voto Feminino 
no Brasil”.

O debate será transmitido pelo 
Instagram da Unimontes e do 
GEPG, com participação aberta ao 
público em geral, e contará com 
a participação de professoras e 

pesquisadoras da Unimontes, que 
integram o próprio GPEG e coor-
denam uma série de temáticas no 
âmbito do Grupo: Bárbara Figuei-
redo Souto, Cláudia de Jesus Maia 
e Fabiana Leite. A mediação será da 
ativista e educadora Kátia Borges.

Conforme as coordenadoras, 
além da data em especial, que mar-
ca a luta mundial pelos direitos das 
mulheres, o evento visa resgatar 
um marco histórico para as brasi-
leiras, além de dar maior visibili-
dade às pesquisas propostas pelo 
Grupo. Outro objetivo é fomentar 
a prática dos estudos de gênero 
junto aos acadêmicos, mestrandos 
e doutorandos. 

PESQUISADORAS

A pesquisadora Kátia Borges 
é doutora em História, com pes-
quisas nas áreas de História das 
Mulheres, “mundos” do trabalho, 
educação, gênero, poder e insti-
tuições. A doutora Bárbara Souto 
é professora do Departamento de 
História e do Programa de Pós-
-Graduação em História (PPGH/
Unimontes) e uma das coordena-
doras do GPEG, com estudos diri-
gidos sobre feminismos, imprensa 
e educação.

Pós-doutora em História pela 
Universidade Nova de Lisboa, a 
professora Cláudia Maia está vin-

culada ao Departamento de Histó-
ria e também coordena o GPEG. É 
bolsista de produtividade do CNPq 
e integra a Câmara de Ciências Hu-
manas Sociais e Educação (CHE/
Fapemig), além da Rede de Enfren-
tamento a Violência contra Mulhe-
res de Montes Claros.

A professora Fabiana Leite é 
mestre em História Social e atua 
no ensino básico em História, na 
rede estadual. Pesquisa temas liga-
dos ao feminismo negro, às inter-
seccionalidades e ao discurso no 
âmbito do GPEG.

Transmissão pelo Instagram @
gpegunimontes e @unimontes-
mg. (Portal Unimontes) 

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria Municipal de 
Educação, realizou, em 2021, um 
processo seletivo para Cadastro de 
Reserva para trabalho temporário 
de assistentes sociais e psicólogos. 
Os profissionais convocados irão 
atuar no combate à evasão escolar 
na Rede Municipal de Ensino.

Os candidatos convocados pela 
Portaria nº 3/2022, de 4 de março, 
deverão enviar e-mail, até o dia 8 
de março, contendo toda a docu-
mentação que resultou na sua pon-
tuação e classificação na seleção, 
de forma digitalizada e mediante 
arquivo anexo, para o endereço 
eletrônico correspondente ao seu 
respectivo cargo (assistentesocial.

doc@edu.montesclaros.mg.gov.br 
ou psicologo.doc@edu.montescla-
ros.mg.gov.br).

A seleção se deu pela análise de 
títulos e pelo tempo de experiência 
profissional informado pelo can-
didato no momento da inscrição 
e comprovado através de registro 
em carteira de trabalho, contrato 
ou declaração do empregador. O 
prazo de vigência do contrato será 
de até 12 meses, sendo admitida a 
sua renovação por igual período a 
critério da Secretaria Municipal de 
Educação.

Entre as funções que deverão 
ser desempenhadas pelos profis-
sionais contratados estão: buscar 
ativamente alunos infrequentes ou 

evadidos; acompanhar o processo 
de rematrícula dos alunos evadi-
dos; combater o trabalho infantil; 
conscientizar estudantes e fami-
liares sobre a responsabilidade de 
garantir o direito ao ensino; e ouvir 
servidores da educação e alunos em 
suas dificuldades pessoais.

A Portaria nº 3/2022, com o 
nome dos 25 assistentes sociais 
e 25 psicólogos que estão sendo 
convocados, está disponível na 
edição de 5 de março do Diário 
Oficial Eletrônico do Município, 
que pode ser acessada pelo link ht-
tps://admin.montesclaros.mg.gov.
br/upload/diario-oficial/files/edico-
es/2022/mar-22/DiarioOficialEletro-
nico05-03-22.pdf. (Ascom PMMC)

O período de matrículas da 
primeira chamada do Sistema de 
Seleção Unificada (Sisu) - relativo 
ao primeiro semestre de 2022 - 
terminará hoje (8). Os estudantes 
aprovados deverão comparecer às 
instituições de ensino em que fo-
ram concedidas as vagas.

O Sisu é o processo seletivo pelo 
qual estudantes concorrem a vagas 
em instituições públicas de ensino 

superior a partir da nota no Exame 
Nacional do Ensino Médio (Enem).

Vagas – Nesta primeira edição 
de 2022 do programa, foram ofere-
cidas 221.790 vagas para 6.146 cur-
sos de graduação, em 125 institui-
ções públicas de ensino superior. 
Mais de 84,5% das vagas foram para 
as instituições federais (universida-
des e institutos).

A professora Cláudia Maia é uma das palestrantes no evento

Estudante não selecionado pode se
 inscrever na lista de espera

Os profissionais irão atuar no combate à evasão escolar na Rede Municipal de Ensino

Até esta terça-feira, estudantes 
não selecionados também podem 
se inscrever na lista de espera do 
programa. O resultado da segunda 
chamada será divulgado no dia 10 
de março, no site do Sisu.

REFINANCIAMENTO DE 
DÍVIDAS DO FIES COM 
DESCONTOS ATÉ 92%

Quem tem contratos firmados 
até 2017 com instituições financei-
ras credoras para Financiamento 
Estudantil (Fies) já pode pedir o re-
financiamento da dívida. Por lei, os 
bancos serão obrigados a conceder 
descontos que podem variar entre 
12% e 92%. O saldo devedor pode-
rá ser parcelado em até 150 vezes, a 
depender da situação.

As regras do programa foram 
definidas pela Medida Provisória 
1.090/22. A norma foi convertida 
em lei pelo Congresso Nacional e 
entrou em vigor na última terça-
-feira (1º). Atualmente, pelo menos 
dois milhões de contratos do Fies 
estão na fase de quitação, com um 
saldo devedor de R$ 87,2 bilhões. 
A taxa atual de inadimplência é de 

51,7%.

QUEM TEM DIREITO?

Pelas regras, qualquer estudan-
te com contrato de financiamento 
estudantil firmado até o ano de 
2017 pode se beneficiar da medi-
da. As condições e o percentual de 
desconto variam de acordo com o 
perfil de cada aluno e com o tempo 
de atraso no pagamento:

Estudantes inscritos no Cadas-
tro Único para Programas Sociais 
(CadÚnico) ou que foram aprova-
dos no Auxílio Emergencial terão 
desconto de 92% sobre o valor total 
da dívida que, no caso, poderá ser 
parcelada em 10 vezes. A estimativa 
é de 548 mil estudantes com atraso 
de mais de 360 dias no pagamento 
do Fies se enquadrem nessa catego-
ria.

Já aqueles que não efetuam pa-
gamentos há mais de 360 dias, o 
desconto previsto é de 86,5% no 
saldo devedor. Para os estudantes 
inscritos no  CadÚnico ou que se-
jam beneficiários do Auxílio Emer-
gencial, o desconto será de 92%. 
Além disso, o saldo da dívida pode-

rá ser parcelado em até 10 vezes.
Outra situação é a de estudantes 

que têm dívidas com 90 a 360 dias 
de atraso. No caso, o devedor terá 
de 12% no saldo devedor, isenção 
de juros e multas e parcelamento 
em até 150 vezes, também com per-
dão total de multas e atrasos que 
tenham sido aplicadas antes do refi-
nanciamento.

COMO FAZER A 
RENEGOCIAÇÃO?

Na Caixa Econômica, a expecta-
tiva é de que até 800 mil estudantes 
com dívida média de R$ 35 mil fa-
çam a renegociação de seus contra-
tos de forma 100% digital. Interes-
sados já podem consultar o site do 
banco para fazer a solicitação.

Após confirmar o enquadramen-
to nas regras e simular a renegocia-
ção é preciso gerar um boleto para 
pagamento da primeira parcela ou 
de quitação em parcela única.

Já no Banco do Brasil mais de 
500 mil estudantes estão com o 
Fies em atraso. Para aderir à rene-
gociação pelo App do Banco, basta 
acessar a opção Soluções de Dívidas 

e clicar em Renegociação Fies. Pela 
ferramenta, o estudante poderá ve-
rificar se faz parte do público-alvo, 
as opções disponíveis para liquida-
ção ou parcelamento da dívida, os 
descontos concedidos, assim como 
os valores da entrada e demais par-
celas.

O valor mínimo da prestação é 
R$ 200. A promessa é que o nome 
seja retirado dos cadastros restri-
tivos de crédito a partir do paga-
mento correspondente à primeira 
parcela.

ATRASO

Após assinatura do aditivo de 
contrato do refinanciamento do 
Fies, no caso do não pagamento 
de três parcelas da renegociação da 
dívida, o estudante perderá o direi-
to ao refinanciamento e o descon-
to inicial aplicado será cancelado.  
Para situações de atraso no paga-
mento das parcelas, são aplicados 
juros moratórios de 1% ao mês, ou 
fração, incidentes sobre o valor da 
parcela em atraso e multa de 2% 
sobre o total das parcelas restantes. 
(Agência Brasil)
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Olívia reclama de Joaquim para Benê. Bento decide se alistar para cuidar de Lo-
renzo. Davi desiste de ir para o Rio de Janeiro. Letícia discute com Bento. O delegado 
Salvador avisa a Violeta da fuga de Davi. Lorenzo ajuda Bento a contar para Abílio 
sobre o seu alistamento. Davi tem uma ideia e pede a ajuda de Augusta. Isadora e 
Violeta resolvem ver o cartaz de procurado na estação de trem.

Guilherme/Flávia solta Flávia/Guilherme. Neném/Paula vai falar com Chicão. 
Celina tenta fazer intriga contra Rose para Rute. Chicão incentiva o time a des-
tratar Neném/Paula. Leona procura Carmem. Guilherme/Flávia convida Flávia/
Guilherme para jantar. Paula/Neném tenta ajudar Trombada no jogo, mas acaba 
expulsa. Neném/Paula leva Bianca para sua consulta com Joana. Chicão avisa a 
Paula/Neném que perdeu o vídeo com a gravação da despedida de solteiro. Car-
mem pede para falar com Paula/Neném. 

10 entreteniMentO

RESUMO DE Novelas
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 3/dad — mad. 4/kurt. 5/esopo. 6/itaúna. 10/cinema mudo.

Stephany pede perdão para Érica por ter voltado com Roney, mas a irmã decide de-
miti-la. Érica agradece a ajuda que Christian/Renato lhe deu na escola de Luan. Rebeca 
fica sabendo que Felipe vai para Paris. Lara chega de Buenos Aires. A assistente social 
apresenta Ludmila a Bárbara e a Christian/Renato. Lara pede para Ravi levá-la a Pouso 
Feliz para o casamento de Mateus. Stephany pede ajuda a Érica, dizendo que Roney irá 
matá-la. Christian/Renato oferece o apartamento de Botafogo para Stephany. Teodoro 

diz a Bárbara que está preocupado com a saúde de Elenice.

Madre Superiora telefona para Gustavo e diz estar muito preocupada com a ven-
da do terreno. A religiosa pede ajuda dele para compreender o que pode ser feito. 
Emílio e Juju falam com Rosana e Peixoto que estão com saudade das regras. Todos 
juntos arrumam a casa. Leonardo cobra Flávio ao dizer que ninguém está falando 
mal do café. Silvana chega no apartamento do Leonardo e Flávio precisa se esconder 
para não ser visto. Gustavo e Cristóvão ajudam a Madre Superiora para averiguar a 

papelada a respeito da venda do terreno aonde está o colégio. Dulce Maria e Fabiana escutam a conversa atrás da 
porta. Após a conversa Dulce revela que escutou a conversa e está preocupada com o futuro do colégio. Mais tarde, 
Dulce Maria diz sem querer para as meninas que o colégio irá fechar. Para acalmar as meninas Fabiana diz que o 
colégio irá fechar para o período de férias, mas depois volta tudo ao normal. Antonieta (Clarisse Abujamra) vai com 
o advogado até uma reunião na Rey Café com Gustavo a respeito do terreno do colégio.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Grávida, Virgínia Fonseca entrega 
possíveis nomes para o segundo filho

‘BBB 22’: no Paredão, Arthur Aguiar 
muda posição após discurso de Jade 
Picon. ‘Melhor caminho’

Grávida pela segunda vez, Vir-
gínia Fonseca tem compartilhado 
as expectativas e anseios sobre o 
novo fruto do casamento com Zé 
Felipe. A gestação foi anunciada 
neste domingo (06). Confira!

Virgínia Fonseca está grávida 
do segundo filho! A novidade foi 
confirmada neste domingo (07) 
e, desde então, a mamãe tem 
compartilhado as expectativas e 
anseios sobre o novo fruto do 
casamento com Zé Felipe. Nas 
redes sociais, ela contou como a 
primogênita Maria Alice, de 9 me-
ses, tem reagido à gravidez e ainda 
deu uma pista de como o próximo 

herdeiro pode se chamar.

“Maria está num grude comi-
go. Diz a titia Débora (a babá da 
criança) que quando é assim, vem 
o contrário, hein... Será que te-
remos um José ou outra Maria?”, 
questionou a mamãe de segunda 
viagem.

VIRGÍNIA FONSECA PROMETE 
DIVIDIR DETALHES DA 2ª GRAVI-
DEZ COM OS SEGUIDORES

Conhecida por compartilhar a 
fundo a rotina nas redes sociais, 
Virgínia Fonseca prometeu aos 
seguidores que permanecerá do 

mesmo jeito durante a segunda 
gestão.

“Gente, eu sempre fui de pos-
tar tudo da minha vida. Na ges-
tação da Maria Alice, eu postei 
tudo e nessa eu também pretendo 
postar absolutamente tudo. Vocês 
me trazem muita felicidade e ficar 
sem aparecer aqui seria um casti-
go para mim”, avisou.

Em entrevista recente ao 
Gshow, Virgínia declarou que o 
segredo do sucesso é autentici-
dade. “Posto o que é real. Sempre 
postei como eu sou, o que aconte-
ce na minha rotina, o que penso, 
conquisto e desejo. Sem filtros!”, 
pontuou.

Arthur Aguiar mudou de ideia 
quanto ao seu pedido para quem os 
fãs devem eliminar no seu Paredão 
do ‘BBB 22’ contra Jessilane e Jade 
Picon

Arthur Aguiar está no Paredão po-
lêmico que gerou briga do “BBB 22”. 
Apesar de ir contra a sua rival, Jade 
Picon, na berlinda que muitos vêm 
chamando de final antecipada, o ator 
havia decidido não declarar torcida 
ou pedir mutirão contra nenhuma 
das duas sisters que enfrentam elimi-
nação com ele.

No entanto, o discurso polêmico 
de Jade Picon o fez mudar de ideia. 
Arthur Aguiar tinha dito que deixaria 
seus administradores da web deci-

direm o que o favoreceria mais no 
Paredão, ser #ForaJessi ou #Fora-
Jade, assim como os da influencer, 
criticados pela decisão de ir contra 
sua vontade.

Mas, após passar a madrugada 
conversando com outros brothers so-
bre como as falas de Jade foram ape-
lativas, Arthur mudou de posiciona-
mento e pediu em seu Raio-X desta 
segunda-feira (07) para que seus fãs 
votem pela eliminação de Jade Picon.

ARTHUR AGUIAR EXPLICA MU-
DANÇA DE POSIÇÃO NO RAIO-X DO 
‘BBB 22’: ‘FORA JADE’

“Acredito que o melhor caminho 
seja mesmo ser #ForaJade. Principal-
mente por todo o discurso desneces-

sário e apelativo e todas as coisas que 
ela já fez pra mim aqui dentro, sendo 
contraditória, enfim”, declarou Ar-
thur Aguiar.

“Se for Paredão Falso, eu quero 
muito participar. Votem muito por-
que eu vou botar fogo nessa casa”, 
completou ainda ele, já que muitos 
na casa passaram a madrugada espe-
culando sobre a possibilidade de ser 
uma eliminação falsa.

O ator mudou de ideia pelo dis-
curso de Jade Picon, sobre o qual re-
fletiu durante a madrugada e julgou 
infeliz. Anteriormente, em conversa 
com Pedro Scooby, ele tinha revela-
do que não ia “bate de frente” com 
a influencer.

Homem-Aranha - Sem
 Volta Para Casa

150min/ 12

Sala 05 3D DUB 14:30
Sala 05 3D DUB 17:40
Sala 05 3D DUB 21:00

Tô Ryca 2
101 min - 12

Sala 03 2D NAC 15:20
Sala 03 2D NAC 18:40
Sala 03 2D NAC 21:20

Exorcismo Sagrado
109min - 16

 

Sala 01 2D DUB 15:10
Sala 01 2D DUB 18:50
Sala 01 2D DUB 21:30

Uncharted – Fora do Mapa
115min -  12

Sala 02 2D DUB 18:30
Sala 02 2D DUB 21:10

Coração de fogo
93min - Animação

Sala 04 2D DUB 14:40
Sala 04 2D DUB 17:20
Sala 04 2D DUB 20:00
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Montes-clarense fará palestra em 
seminário ‘Cidades Justas’

Grande Jaraguá se prepara a festa de São 
José da Paroquia Sagrada Família

Prefeitura convoca 419 candidatos aprovados 
em seleção da Educação

Dias "D" de combate à dengue 
coleta 152 caminhões de entulhos

Shows e eventos agitaram barzinhos 
em Montes Claros

Quarta Poética 
será realizada 
dia 23 em 
Montes Claros
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GIRLENO ALENCAR

A advogada Adélia Alves Rocha, 
de Montes Claros, que foi procu-
radora da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente, será uma das pa-
lestrantes do seminário “Cidades 
Justas”, que será realizado no dia 
11 de março, em Brasília. No dia 
20 de fevereiro é comemorado o 
Dia Mundial da Justiça Social e, 
aproveitando a proximidade des-
sa data importante de reivindica-
ção de direitos fundamentais, a 
Fundação Israel Pinheiro realizará 
o seminário ‘Cidades Justas’, com 
objetivo de apresentar alternati-
vas positivas para a estruturação 
da transformação urbana.

No evento, que acontece no 
auditório do Espaço Israel Pinhei-

ro, serão abordados temas como 
os impactos ambientais urbanos, 
aquecimento global, justiça am-
biental e ocupações irregulares, 
a descarbonização da economia 
e impactos nas cidades, culmi-
nando com a justiça ambiental e 
gentrificação.

O Seminário Cidades Justas 
terá apresentação do professor 
Francisco Colom González do 
Centro de Ciências Humanas e 
Sociais do CSIC de Madrid/Espa-
nha e da professora Aylin Topal, 
PHD em Ciência Política pela 
New School for Social Research 
de Nova York. A programação ain-
da contará com três painéis que 
abordarão os temas planejamento 
urbano, meio ambiente e direitos 
humanos.

O evento foi concebido no for-
mato híbrido, com transmissão ao 
vivo e tradução simultânea para 
as apresentações realizadas em 
Espanhol. As inscrições podem 
ser feitas pelo site do Sympla e 
debates com diversos profissio-
nais conhecidos internacional-
mente, como: Adélia Alves Rocha, 
Alexandre Sion, Werner Grau, Ana 
Cristina Maia, Fabrício Balieiro, 
Professor Benny Schvarsberg e Dr. 
Rafael Pereira.  

Adélia Alves Rocha é doutoran-
da em Direito Ambiental e Susten-
tabilidade pela ESDHC, mestra 
em Desenvolvimento Social pela 
Unimontes, Advogada, Pesquisa-
dora do Núcleo Interdisciplinar 
de Investigação Ambiental – NII-
SA, Professora e Palestrante.

O Grande Jaraguá já se prepara 
para uma das festas religiosas mais 
tradicionais da região, agora mais 
próxima do “antigo normal” antes 
da pandemia de Covid-19: a Festa 
de São José, patrono da Igreja. Re-
alizada todo mês de março pela Pa-
róquia Sagrada Família de Montes 
Claros, este ano os festejos aconte-
cem entre os dias 17 e 18, 19 missa 
solene. A comunidade já aguarda 
ansiosamente pela festa do Santo 
Carpinteiro: “É sempre uma ale-
gria celebrar a festa de São José. 
Demonstramos nosso carinho e 

amor pelo chefe da Sagrada Fa-
mília, modelo de responsabilida-
de, justiça e santidade para todos 
nós”, afirma o padre Paulo César 
Nogueira, pároco da Paróquia no 
Jaraguá.

Na última semana, os movimen-
tos e coordenadores pastorais se 
reuniram para acertar os detalhes 
da Festa de São José. Este ano, com 
o tema: São José guardião das fa-
mílias, proposta é partilhar com a 
comunidade momentos de comu-
nhão, fé, fraternidade e partilha. 
Como atrações dos festejos, have-

rá as barraquinhas com o esquema 
normal e drive thru, muito aceito 
pela comunidade pela sua prati-
cidade e conforto. Além disso, a 
comemoração terá missas solenes.

“Que São José interceda por 
todos nós e que tenhamos a cora-
gem de assumir o compromisso de 
defender e cuidar das nossas famí-
lias com zelo e amor”, completa o 
padre Paulo César. A Festa de São 
José acontecerá na Paróquia Sagra-
da Família, na avenida Antônio de 
Freitas 601, no Jaraguá, sempre 
com a missa às 19h. (GA)

O mutirão de combate ao mos-
quito Aedes aegypti atendeu 64 
bairros, recolheu 152 caminhões lo-
tados de material (só de pneus, fo-
ram 2.775), e atingidas 121 mil resi-
dências. Estima-se que a população 
beneficiada tenha chegado a 175 
mil pessoas. Diante de números 
alarmantes de infestação do mos-
quito Aedes aegypti na cidade (que 
chegou a ser 14 vezes maior do 
que o considerável aceitável pelo 
Ministério da Saúde), a Prefeitura 
de Montes Claros realizou diversas 
ações de mobilização, chamadas de 
“Dia D”, com o objetivo de recolher, 

nos bairros mais críticos, uma gran-
de quantidade de material inserví-
vel que poderia servir de criadouro 
para o mosquito da dengue. 

Segundo levantamentos, 97,3% 
dos focos do mosquito estão den-
tro das casas e a população precisa 
continuar fazendo a sua parte, pro-
videnciando a limpeza periódica e o 
vedamento dos tambores e tanques; 
limpando semanalmente os ralos e 
usando tela de malha fina nos mes-
mos; destinando o lixo para a coleta 
pública; escoando a água dos pra-
tos de planta; limpando e drenando 
calhas, lajes e piscinas. (GA)

Os barzinhos e restaurantes de 
Montes Claros voltaram a ter shows 
ao vivo nesse final de semana, depois 
do decreto do prefeito Humberto 
Souto permitindo a atividade. No dia 
7 de fevereiro, o município estabele-
ceu normas restritivas, diante do au-
mento de casos de Covid-19, causado 
pela chegada da variante ômicron, 
com o objetivo de evitar qualquer 
tipo de aglomeração que pudesse 

facilitar a propagação do coronavírus.
Com o fim do período carnava-

lesco e da melhora dos indicadores 
epidemiológicos da cidade, a Prefei-
tura, através do Decreto Municipal 
4.362, revogou o artigo 1º do Decreto 
4.356, que havia suspendido, em vias 
e logradouros públicos e em locais 
particulares, as comemorações car-
navalescas e os eventos que gerassem 
aglomerações, assim como a realiza-

ção de shows artísticos e musicais, 
ao vivo ou de forma mecanizada, no 
período de 25 de fevereiro a 13 de 
março de 2022.

Voltam a valer, portanto, as regras 
estabelecidas pelo Decreto 4.325, 
de 19 de novembro de 2021, que 
determinava que o funcionamento 
das lojas de conveniência, bares, res-
taurantes e similares, casas de festas 
e eventos, clubes de lazer e serviço, 

reuniões maçônicas, cinemas, shows 
artísticos, teatros e eventos desporti-
vos, reuniões de qualquer natureza, 
bem como as atividades e eventos em 
locais públicos, não teria restrições 
de horário, limitação de público ou 
regras de distanciamento, desde que 
houvesse a utilização de máscaras 
cobrindo a boca e o nariz, além da 
apresentação do comprovante de va-
cinação. (GA)

A Prefeitura de Montes Claros, 
em parceria com o Grupo de Li-
teratura e Teatro Transa Poética, 
realiza, no dia 23 de março, mais 
uma edição da Quarta Poética, 
evento dedicado a celebrar a 
arte e a cultura locais. O encon-
tro, que tem entrada gratuita, vai 
acontecer na avenida Deputado 
Esteves Rodrigues, 418 – Melo, a 
partir das 20 horas.

A programação inclui o lança-
mento do livro Luz & ribalta, de 

Claudio Laureatti, com a presença 
do autor. O evento também terá 
momentos de microfone aberto, 
quando os presentes terão a opor-
tunidade de performar quaisquer 
manifestações artísticas e/ou musi-
cais. O Quarta Poética é um evento 
ligado ao “Psiu Poético”, Festival de 
Arte Contemporânea que é realiza-
do em Montes Claros anualmente e 
de forma ininterrupta desde 1987, 
sendo considerado o maior evento 
nacional do gênero. (GA)

A Prefeitura de Montes Claros 
está convocando candidatos apro-
vados na seleção pública simpli-
ficada nº 001/2021 para ingresso 
em cargo público de provimento 
temporário. Estão sendo chama-
dos 419 candidatos aprovados 
para os cargos de Auxiliar de Do-
cência (349 candidatos), Auxiliar 
de Secretaria de Educação Básica 
(60), PEB II – Geografia (2), PEB 
II – Ciências (2), Professor de 
Educação Básica PEB II – Língua 
Inglesa (3) e PEB II – Artes (3). 
Na sexta-feira os aprovados foram 
surpreendidos com a informação 

da suspensão, por falha na classi-
ficação dos candidatos.

Os candidatos convocados de-
verão, até hoje (8), para enviar 
um e-mail com toda a documen-
tação que resultou na sua pon-
tuação e classificação na seleção, 
de forma digitalizada, mediante 
arquivo anexo, para o endereço 
eletrônico correspondente ao seu 
respectivo cargo. O não envio de 
toda a documentação relacionada 
implicará na consequente desis-
tência pelo candidato de sua res-
pectiva vaga.

Somente após a conferência de 

toda a documentação a Comissão 
de Seleção Pública para Avaliação 
e Julgamento do edital 01/2021 
irá proceder com a análise dos 
documentos para contratação. O 
candidato apto a ser contratado 
deverá escolher a respectiva vaga 
pelo sítio eletrônico educacao.
montesclaros.mg.gov.br, por meio 
do Sistema SABER, em data a ser 
posteriormente divulgada. A rela-
ção dos candidatos convocados e o 
e-mail para o qual deve ser enviada 
a relação de documentos está na 
Portaria nº 04/2022 da Secretaria 
Municipal de Educação. (GA)

A advogada Adélia Alves Rocha, de Montes Claros
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VOOS PARA PORTO SEGURO

Aplausos para AZUL LINHAS AEREAS, que está sempre colocando 
voos direto para PORTO SEGURO, saindo daqui de Moc. Nas últimas 
semanas, por exemplo, todos os aviões, tanto de ida como de volta, 
estavam lotados. EM JULHO vai haver dois voos por semana neste 
pacote especial e esperamos que tenham também no feriado da SE-
MANA SANTA. Fiquem de olho nas tarifas, pois existem muitas que 
se forem adquiridas com antecedência, é possível comprar com um 
bom preço. E FALANDO EM VIAGEM para Porto Seguro, os ônibus 
especiais, super confortáveis com semi – leitos, saindo daqui de Moc 
semanalmente. Vale uma conferida.

DE OLHO NO GOLPE 

Você sabe o que é phishing? Em inglês, significa pescando, que 
não passa de um golpe virtual. Os golpistas tentam extrair informa-
ções e dados confidenciais dos usuários através de uma isca atrativa, 
como mensagens de promoções, sorteios, fake news ou até mesmo 
se passando por alguém conhecido. Fique atento a qualquer conteú-
do suspeito e utilize os recursos de segurança digital para evitar que 
você seja vítima de um golpe.

FACILITANDO A VIDA DO OBESO 

Nos últimos 20 anos, a taxa de obesidade dobrou no Brasil, para 
mais de 1 em cada 4 adultos - maior crescimento no mundo. Como 
reflexo, leis estão sendo criadas em todo o país para tornar a vida 
dessas pessoas menos difícil. Assentos preferenciais em teatros e no 
metrô, carteiras maiores nas escolas e proteção contra discriminação 
são algumas das iniciativas que estão transformando o país em uma 
referência internacional no assunto.

IMPOSTO DE RENDA 

O prazo para enviar a declaração do Imposto de Renda de 2022 
começou ontem, às 8h e vai até as 23h59 de 29 de abril, uma 6ª feira. 
O novo programa para preenchimento das informações já está dis-
ponível para aplicativos de celular e para computador. A declaração 
pré-preenchida poderá ser acessada a partir de 15 de março.

CONSTRUÇÃO CIVIL FOCA NO IDOSO 

Comuns nos EUA, condomínios pensados para idosos começam 
a ganhar terreno também por aqui. Esses empreendimentos têm de 
enfermeiros 24 horas e estrutura hospitalar a robôs que ajudam nas 
tarefas diárias. Com o envelhecimento da população, a demanda ain-
da é maior do que a oferta. Aqui em Montes Claros, existem algumas 
construtoras que estão pensando seriamente na construção de con-
domínios neste sentido. Realmente, vai ser um senhor sucesso, pois 
o idoso sempre quer ter o seu espaço, principalmente com área de 
lazer e muito verde.

IMPOSTO DE RENDA 

O FENÔMENO do ativismo político vem crescendo nos últimos 
anos. As redes sociais se tornaram não apenas espaços de debate, 
como também verdadeiros palanques virtuais. São opiniões próprias 
ou replicadas, publicadas para angariar curtidas e unir os que com-
partilham do mesmo pensamento, as chamadas ‘bolhas ideológicas’.

12 sOcial

E DEPOIS de muito sofrimento, HERVER SIUFI foi descansar jun-
to aos seus pais, Elias e Vera Siufi. Meus sentimentos aos familiares, 
principalmente ao amigo, Caico. É MUITO TRISTE perder pessoas 
queridas, pois antes foi a vez de ir descansar nos braços do senhor, o 
meu super amigo ROBERTO DURANTE, um homem que só deixou 
exemplos nobres aqui na terra. Estou junto com seus familiares na 
dor da sua partida, inclusive, Cléo, Andreia e Juliana. Como estava 
em Arraial não pude ir ao velório. 

CERCA DE 140 milhões de brasileiros estão nas redes, o mais 
amplo espaço de entretenimento e debate político que se pode ima-
ginar. Temos informações em tempo real, e isso permite mudança 
de opinião e comportamento também. Heróis da semana passada 
podem tornar-se vilões nesta semana, e o contrário também.

SAULO E VIRIGINIA WANDERLEY, Helinho – Nicia Alcântara 
com genros e netos, Celso e Eunice Rocha Santos, Victor – Jacqueli-
ne Veloso Paulino, também com familiares e muita gente mais, esti-
veram curtindo o feriadão de carnaval em Arraial D’ Ajuda.  Aquele 
pedaço de paraíso baiano continua sendo o local que recebe mais 
turistas naquela região e por isso mesmo, vem crescendo cada vez 
mais o número de restaurantes do mais alto nível, principalmente na 
Praça e proximidade da Igreja.  

A REDE É DEMOCRÁTICA, quase sem censura. A dificuldade de 
punição para malfeitos torna o ambiente propício para a desinfor-
mação organizada, para o linchamento moral e para a pistolagem 
digital, que conta com profissionais especialistas em desconstruir 
reputações e plantar inverdades....

NA PRÓXIMA QUINTA-FEIRA, merecidamente, a Academia Fe-
minina de Letras, que tem a frente JUNIA REBELLO, vai homenagear, 
LUCINHA MACEDO, com a placa “Yvone Silveira” pela sua valiosa 
contribuição a Arte e a Cultura de MOC. Aplausos...

UM DOS MAIORES estudos sobre a disseminação de notícias fal-
sas na internet, realizado por cientistas do Instituto de Tecnologia de 
Massachusetts (MIT, na sigla em inglês), aponta que notícias falsas 
se espalham 70% mais rápido que as verdadeiras e alcançam muito 
mais gente....

LUCIANA MALVEIRA, comemorou seu aniversário domingo num 
ambiente cheio de flores e mulheres elegantes do nosso circuito, no 
“Favoritto Jardins”. Detalhes nas próximas...

DESDE O COMEÇO de 2022, o real acumula uma valorização de 
cerca de 9% ante o dólar. Ainda que o crescimento da moeda brasi-
leira não seja suficiente para cobrir as perdas durante a pandemia 
da Covid-19, analistas apontam que há espaço para a divisa nacional 
crescer ainda mais.

NÃO ESQUEÇAM que diariamente estou esperando os amigos no 
BARZINHO “FALA FINA” no Morada do Sol. Local aconchegante para 
bater papo, espetaria, petiscos variados, todas as marcas da cerveja, 
vinhos, coquetéis e o bom uísque. 

VAP & VIP

DESTAQUE hoje para os lindos irmãos, Bruna, Maria e 
Bernardo, filhos de Leleo e Tatiana Caribé Paulino Lacer-
da. Os avós, Álvaro Eustáquio-Marly Caribe Paulino Rubens 
- Dudui Lacerda, orgulhosos com os netos crescendo com 
muitos ensinamentos e a família unida.

FEIJOADA DO THEO  ESTÁ  ‘ESQUENTANDO’- Já estou 
nos preparativos com vista a famosa e tradicional FEIJOA-
DA DO THEO, que voltará depois de dois anos paralisada 
devido a pandemia, acontecerá dia 30 de abril no VICHI 
MARIA, onde o decorador, César Costa, como sempre esta-
rá montando o cenário tropical. Estarei assim iniciando as 
comemorações de mais um ano de serviços prestados a im-
prensa. Fico feliz, pois tenho recebido o apoio de grandes 
amigos, inclusive muitos organizando grupos e os MAIS FA-
MOSOS SHOWS, confirmando presença. Esta semana esta-
rei mandando confeccionar as camisetas que serão BRAN-
CA, significando a PAZ e como sempre homenageando as 
FITAS COLORIDAS DOS CATOPÊS. Vejam aí na edição do 
ano de 2015, recebendo  os amigos: Eduardo  Guedes, Felipe 
Ribeiro, Jota Avelino, Ariadna Muniz  e Silvano Tolentino.

MAIS DUAS tradicionais famílias da nossa sociedade, esta-
rão se unindo com seus filhos e oficializando casamento, ou 
sejam, os jovens médicos, CECILIA, filha de Eninho e Maria 
Clara Rebello Faria e AUGUSTO, filho de Tadeu e Beth Ve-
loso Mendonça Lage. Estou recebendo convite para a ceri-
mônia que será realizada dia 9 de abril na Pousada Brisa da 
Serra em Tiradentes.

JUSSARA PÁDUA esteve aniversariando ontem e está aí 
recebendo o carinho da filha, Paula e da amiga Fernanda 
Narciso.

OUTRA ANIVERSARIANTE do último final de semana foi 
a empresária do comércio, SANDRA LADEIA COSTA, rece-
bendo um abraço da amiga, Julianne Braga.

DESTAQUES JOVENS- E nesta série homenageando os jo-
vens que estão fazendo sucesso, o destaque hoje vai para 
JOÃO VICTOR CASTRO, que muito cedo começou a tra-
balhar com sua mãe, Tete Castro e hoje eles comandam a 
TT HOME e LA CASA. Mesmo como diretor destas empre-
sas, ele abriu no ano passado seu próprio negócio, ou seja, 
“Washh” de higienização e impermeabilização de estofados, 
cortinas e tapetes. Um jovem realmente de muita visão para 
o orgulho também do papai, Wilson Abreu. 

SÉRIE RECORDAR É VIVER: Quando o mestre do colu-
nismo social Ibrahim Sued sempre abria as portas do seu 
apartamento para recepção, reunindo ali os nomes mais 
importantes da sociedade brasileira. Tive o privilégio de ser 
amigo do mestre que veio para minha feste de 30 de jorna-
lismo e estive presente em muitos desses encontros. Vejam 
aí com a anfitriã, Simone Sued e Carmem Mayrink Veiga 
que foi considerada a mulher mais elegante do Brasil por 
muitos anos, inclusive era citadíssima nas colunas sociais 
daquela época de Paris, onde frequentava constantemente.

QUANDO SE FALA EM FAMÍLIA UNIDA e bem criada, vem 
logo o nome do querido casal, TONY E HELENINHA PINTO 
SANTOS, aí cercados pelos filhos, genro e netos. Hoje He-
leninha está sendo festejada por mais um ano de vida. Que 
Deus te abençoe sempre amiga querida, com muita saúde 
e paz. 


